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Делегация ЮКО встретилась 
с транснациональными 

компаниями Южной Кореи

Қазақстан халқының бірлігі күні 
мерекесі құтты болсын! 

Қазақстан халқының бірлігі күні – бейбітшілік пен татулықтың, достықтың, 
ынтымақ пен бірліктің мерекесі. Бүгінде әлем Қазақстанды бірлігі бекем, 
ынтымағы жарасқан, татулықты ту еткен мемлекет ретінде таниды. Елімізде 
тұрып жатқан жүз отыздан астам ұлт пен ұлыстың өкілдері бір шаңырақтың 
астында бір атаның баласындай тату-тәтті өмір сүріп жатыр. Қазақстан - 
ұлтаралық келісім мен тұрақтылық мекеніне айналды. Бұл Елбасының сын-
дарлы саясатының арқасы деп есептеймін. 

1 мамыр - Қазақстан халқының бірлігі күні мейрамы құтты бол-
сын! Халқымыздың достығы мен ынтымағы жалғасын тауып, Тәуелсіз 
Қазақстанымыздың абыройы асқақтай берсін! 

«DATÜB» Бүкіләлемдік түрік-ахыска қауымдастығының төрағасы, 
Қазақстан халқы Ассамблеясы Кеңесінің  мүшесі  З.И.Қасанов. 

Kazakistan 
Dışişleri Bakanı 

Türkiye’de birçok 
önemli görüşme 

gerçekleştirdi

ALMATI’DA ULUSLARARASI 
TURİZM FUARI DÜZENLENDİ
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РАДИ 
СОХРАНЕНИЯ МИРА

 И СОГЛАСИЯ
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Ежегодно университетами Турции проводятся 
международные экзамены Yabancı Öğreсim Sınaları. 22 
апреля в Талгарском лицее-интернате № 1 проводил-
ся экзамен среди 25 абитуриентов. Экзамен Yabancı 
Öğreсim Sınaları прошел в виде тестирования, особый 
акцент был сделан на математическую грамотность и 
логику. Среди абитуриентов были оканчивающие шко-
лы, колледжи и профессионально-технические лицеи. 
Студенты писали тексты одновременно с Турцией, 
Германией, Кыргызстаном и Малайзией. 

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Стр. 9

Стр. 6
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Президент Казах-
стана Нурсултан На-
зарбаев провел за-
седание Совета по 
управлению Фондом 
национального благо-
состояния «Самрук-
Казына», передает 
Kazpravda.kz.

Как сообщает пресс-
служба Президента РК, в 
совещании приняли участие 
Премьер-министр Б. Сагин-
таев, Руководитель Ад-
министрации Президента                       
А. Джаксыбеков, председа-
тель Национального банка                                                                       
Д. Акишев, председатель 
правления АО «Самрук-
Казына» А. Есимов, заме-
стители Премьер-министра                    
А. Мамин и А. Жумагали-
ев, помощник Президента                         
А. Смаилов, министр по 
инвестициям и развитию 
Ж. Касымбек, министр на-
циональной экономики                                                        
Т. Сулейменов, министр фи-
нансов Б. Султанов, министр 
энергетики К. Бозумбаев, 
независимый директор АО 
«Самрук-Казына» Р. Эванс, 
руководители национальных 
компаний и предприятий. 

В ходе заседания были 
обсуждены вопросы, касаю-
щиеся принятия обновленных 
Стратегии развития «Самрук-
Казына» и Программы транс-
формации фонда. 

Открывая встречу, Пре-
зидент Казахстана отметил 
стратегическое значение ФНБ 
«Самрук-Казына» в деле укре-
пления и дальнейшего разви-
тия национальной экономики. 

«Самрук-Казына» играет 
важную роль в экономике на-
шей страны. Первая долго-
срочная стратегия развития 
Фонда была принята в 2012 
году. Она была разработана 
с целью противодействия по-
следствиям мирового финан-
сового кризиса. За последние 
годы ситуация изменилась. 
Устояв перед внешними фак-
торами, наша экономика вста-
ла на путь стабильного разви-
тия. Была проделана немалая 
работа», – сказал Нурсултан 
Назарбаев. 

Глава государства положи-
тельно оценил мероприятия, 
направленные на развитие 
Фонда, и указал на необходи-

мость обновления принятых 
ранее программ в соответ-
ствии с современными усло-
виями. 

«Мы приступили к Третьей 
модернизации экономики, на-
чалась активная работа по 
цифровизации. Была принята 
стратегия развития страны до 
2025 года. В этих условиях на-
зрела необходимость приня-
тия новой Стратегии развития 
«Самрук-Казына». Также тре-
буется обновление Програм-
мы трансформации Фонда. 
Результаты этой программы 
должны найти свое отраже-
ние в деятельности компаний 
Фонда», – сказал Президент 
Казахстана. 

В ходе заседания были 
заслушаны отчеты предсе-
дателя Совета директоров 
АО «Самрук-Казына» – 
Премьер-министра Б. Сагин-
таева, председателя прав-
ления АО «Самрук-Казына»                                 
А. Есимова, независимого ди-
ректора АО «Самрук-Казына» 
Р. Эванса. Участникам сове-
щания были презентованы 
обновленные Стратегия раз-
вития АО «Самрук-Казына» 
на 2018-2028 годы и Програм-
ма трансформации. Отдель-
ное внимание было уделено 
вопросам развития человече-
ского капитала и эффективно-
го использования кадрового 
потенциала Фонда. 

Выслушав докладчиков, 
Нурсултан Назарбаев обратил 
внимание присутствующих на 
ряд вопросов, требующих при-
нятия соответствующих мер. 

«Касательно повыше-
ния эффективности управ-
ления Фондом. До сих пор 
продолжает действовать 
многоуровневая система 
управления компаниями Фон-
да. Это усложняет принятие 
решений, требует значитель-
ных финансовых ресурсов 
на содержание многочис-
ленного административно-
управленческого персонала. 
Необходимо сократить уровни 
управления», – сказал Глава 
государства. 

Президент Казахстана так-
же акцентировал внимание 
на важности продолжения 
работы по приватизации акти-
вов Фонда, отметив наличие 
высокой заинтересованности 
иностранных инвесторов в 
участии в данной программе. 

Нурсултан Назарбаев от-

Kazakistan Dışişleri Bakanı 
Türkiye’de birçok önemli 
görüşme gerçekleştirdi

Kazakistan Dışişleri Bakanı Kairat Abdrahmanov 
geçen haft a Türkiye’ye yaptığı resmi ziyareti sıra-
sında başta Türkiye Cumhurbaşkanı Recep Tayyip 
Erdoğan olmak üzere birçok devlet yetkilileri ve iş 
dünyası temsilcileri ile buluştu.

Ziyareti sırasında Recep Tayyip Erdoğan tarafından kabul edi-
len Kairat Abrahmanov, Türk liderine Cumhurbaşkanı Nursultan 
Nazarbayev’in selamlarını ve en iyi dileklerini iletti. Kazakistan'da 
Kazak-Türk stratejik işbirliğini güçlendirmede Erdoğan'ın rolüne 
özellikle dikkat çekildiğinin yanı sıra ortak çabalar sayesinde, Kaza-
kistan ve Türkiye liderlerinin İslam dünyasında uzlaşma süreçlerini 
canlandırma hakkında bir açıklama yapıldığını ifade etti. Recep Tay-
yip Erdoğan, iki ülke liderlerinin başkanlığında Ankara'da yapılması 

planlanan Üst Düzey Stratejik İşbirliği Konseyi toplantısının iki ülke 
arasındaki çok yönlü işbirliğine büyük bir itici güç sağlayacağından 
duyduğu güvenini dile getirdi. Bununla birlikte Türkiye Cumhur-
başkanı, Nursultan Nazarbayev'in desteğiyle gerçekleşen dünya are-
nasında Kazakistan'ın otoritesini arttıran Astana’daki Suriye konulu 
toplantının önemine dikkat çekti. Türk lideri ayrıca, Nazarbayev'e 
Kazakistan'ın Rohingya halkına yaptığı insani yardımlarından dola-
yı teşekkürlerini etti.

Ziyareti sırasında, Abrahmanov iki ülke arasındaki parlamento-
lar arası ilişkiler ve uluslararası parlamento kuruluşları arasındaki 
ilişkilerin ele alındığı Türkiye Meclis Milletvekili İsmail Kahraman 
ile bir toplantı düzenledi.

Ayrıca, Kazakistan Dışişleri Bakanı, büyük türk şirketlerinin 
temsilcileri ve Türkiye'deki Kazakistan Fahri Konsolosları ile bir top-
lantı yaptı. Toplantıda Bakan, Dördüncü sanayi devrimi şartlarında 
kalkınma için yeni fırsatlar Beş sosyal girişim konulu halka yaptığı 
Seslenişinde yer alan Cumhurbaşkanı Nursultan Nazarbayev’in eko-
nomik girişimleri hakkında konuştu. Bunun yanı sıra, Kazakistan 
hükümetinin mevzuatın istikrarını güçlendirmeye, yabancı yatırım-
cıları korumaya ve ülkede iş yapma şartlarını iyileştirmeye yönelik 
çalışmalar yürüttüğünü dile getirdi.

Makpal Sabanshiyeva / Kazakistan Haber

Президент одобрил новую Стратегию 
развития и Программу трансформации 

фонда «Самрук-Казына»
дельно остановился на про-
цессе цифровизации ком-
паний Фонда, подчеркнув 
актуальность и своевремен-
ность этой программы в усло-
виях четвертой промышлен-
ной революции. 

Кроме того, Глава государ-
ства указал на необходимость 
принятия системных решений 
в отношении крупных инве-
стиционных проектов Фонда. 

По итогам заседания Пре-
зидент Казахстана одобрил 
обновленные Стратегию раз-
вития АО «Самрук-Казына» 
на 2018-2028 годы и Програм-
му трансформации Фонда и 
поручил обеспечить особый 
контроль по их дальнейшей 
реализации. 

«Работа Фонда нацио-
нального благосостояния 
должна быть направлена на 
улучшение жизни казахстан-
цев и укрепление экономики 
страны. Новая Стратегия раз-
вития и Программа трансфор-
мации не только повысят эф-
фективность работы Фонда, 
но и положительно повлияют 
на дальнейшее развитие на-
циональной экономики. В 
этой связи Правительство со-
вместно с руководством Фон-
да должно проводить актив-
ную работу по осуществлению 
этих программ», – заключил 
Нурсултан Назарбаев.

ПРОГРАММЫ «СТИПЕНДИИ ТУРЦИИ» 
 Для поступления в  ВУЗы  Турции

НЕОБХОДИМЫЕ ДОКУМЕНТЫ ДЛЯ  ПОСТУПАЮЩИХ  НА БАКАЛАВРИАТ

1. Документальное фото   4\6 – в кол-ве 1
2. Паспорт 
3. Свидетельство о 9-ти классном образо-

вании + приложение 
4. Табеля за 10,11 классы 
5. Характеристика из школы
6. Грамоты, награды, сертификаты  за по-

следние 3 года

Краткий, лаконичный и смысловой 
ответ на  следующие  вопросы (300 слов 
на каждый ответ):

1. Пожалуйста, расскажите о том, чего Вы 
ожидаете от высшего образования в Турции и 
о Ваших планах после окончания учебы. 

2.  Пожалуйста, укажите, почему Вы пред-
почитаете получение высшего образования в 
Турции. 

3.  Пожалуйста, укажите, почему Вы вы-
брали именно эти кафедры и что Вы о них 
знаете. 

РЕГИСТРАЦИЯ ДОКУМЕНТОВ 
ПРОИЗВОДИТСЯ В РЕЖИМЕ ONLINE
ВСЕ ДОКУМЕНТЫ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 

ОТСКАНИРОВАНЫ В JREG ФОРМАТЕ, 
И КАЖДЫЙ ДОКУМЕНТ НЕ ДОЛЖЕН 

ПРЕВЫШАТЬ 2 Мб. 

ДОКУМЕНТЫ ДОЛЖНЫ 
ПРЕДОСТАВИТЬ 

В ЭЛЕКТРОННОМ ВИДЕ.

НЕОБХОДИМО ОТСУТСТВИЕ 
ПРОБЛЕМ СО ЗДОРОВЬЕМ.

Комитет образования ТЭКЦ «Ахыска», ока-
зывает помощь при регистрации документов.

Председатель комитета 
образования ТЭКЦ «Ахыска»

БАДАЛОВА Д.Н.

Мы находимся 
по адресу: 
г. Алматы, 

ул. Татибекова 
61.

                                                 
тел:  

+7(727)2-34-58-30
                                                            

8 702-909-80-99
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T.C. Dışişleri Bakanı 
Mevlüt Çavuşoğlu, BM 
Genel Kurulu'nda dün-
yadaki çatışmalara karşı 
seçici davranıldığını 
belirterek, «İnsan hayatı 
bazı bölgelerde daha mı 
değerli?» dedi.

Dışişleri Bakanı Mevlüt 
Çavuşoğlu, BM'nin 72. Genel 
Kurul Başkanı Miroslav Lajcak 
öncülüğünde düzenlenen «Ba-
rışı İnşa ve korunması» konulu 
toplantı kapsamında BM Genel 
Kurulu'na hitap etti.

Meksika, Endonezya, 
Güney Kore, Türkiye ve 
Avustralya'dan oluşan ve 
MIKTA olarak bilinen ülkeler 
grubu adına konuşan Çavu-
şoğlu, dünyada barışı inşa ve 
barışın sürdürülmesi üzeri-
ne Türkiye'nin yaklaşımlarını 
paylaştı.

«Artık işleri eskisi gibi yü-
rütemeyiz. Artık adım atma 

zamanıdır.»

Çavuşoğlu, barışın sürdü-
rülmesinin topyekun ve kap-
samlı bir iş olduğuna işaret 
ederken MIKTA ülkelerinin, 
çatışmaların engellenmesi ve 
çözülmesi konusundaki kadı-
nın rolüne büyük önem atfet-
tiğini ifade etti.

Dünyada çok fazla çatışma-
nın yaşandığını ve büyük bir 
insani krizin söz konusu oldu-
ğunu dile getiren Bakan Çavu-
şoğlu «Artık işleri eskisi gibi 
yürütemeyiz. Artık adım atma 
zamanıdır.» dedi.

Çavuşoğlu, uluslararası top-
lumun çatışmaları önleme ve 
çözme konusunda temel araç-
lara sahip olduğuna işaret etti.

«Temel araçlarımız var, 
mükemmel değiller ama en 
azından bu araçları nasıl kul-
lanacağımızı biliyoruz ancak 
şu ana kadar bu konuda başa-
rılı olamadık. Neden? Çünkü 
uluslararası toplum tepkilerin-
de çoğunlukla seçici davranı-
yor. Esed rejimi kadın ve ço-
cukları öldürmek için kimyasal 
silah kullandığında hepimiz 
buna tepki veririz. Doğru olan 
da budur. Esed rejimi kon-
vansiyonel silahlarla kadın ve 
çocukları öldürdüğünde ulus-
lararası toplumun çoğunluğu 
sessiz kalıyor. Bu yanlış.»

BM Güvenlik Konseyi 
(BMGK) beş daimi üyesinin 
anlaştığı durumlarda ulusla-
rarası hukukun icra edildiğini 
belirten Çavuşoğlu, BMGK'nin 
beş daimi üyesinin anlaşmadığı 
durumlarda ise uluslararası sis-
temin kilitlendiğini kaydetti.

«İnsan hayatı bazı bölge-
lerde daha mı değerli?»

Bakan Çavuşoğlu, dünya-
nın, terör örgütlerine ve bu 
örgütlerin saldırı düzenlediği 
ülkelere göre farklı tavırlar ser-
gilemesine de dikkati çekti.

«DEAŞ masum sivilleri öl-
dürdüğünde hepimiz tepki 
veririz ve bu doğru olandır. 

FETÖ, PKK, PYD veya YPG 
masum sivilleri öldürdüğünde 
bu terör örgütleri onlar için 
başka yerde faydalı olabilir 
diye bazı ülkeler bunu gör-
mezden gelmeyi seçiyor. Ba-
tının başkentlerinden birinde 
bir terör saldırısı olduğunda 
bunu manşetlerde görürüz an-
cak Ortadoğu veya Afrika'da 
bir terör saldırısı olduğunda 
biz bunu duyamıyoruz. İnsan 
hayatı bazı bölgelerde daha 

mı değerli? Çağımız iki yüzlü-
lük çağı. Daha iyi bir dünyayı 
çift e standartlar üzerine inşa 
edemeyiz. Bizim adaleti, refa-
hı ve en önemlisi de barışı elde 
etmek üzere adım atmamız ge-
rekir. Bir paradigma değişikli-
ğine ihtiyacımız var.»

«Dünya beşten büyüktür»

Çift e standardın üstesin-
den gelmek için BM'nin yeni-
den yapılanması gerektiğini 
anlatan Çavuşoğlu, BM Genel 
Sekreteri Antonio Guterres'in 
reform inisiyatifinin önemli ve 
zamanında bir girişim olduğu-
nu ifade etti.

BM reform çalışmalarına 
Türkiye'nin destek verdiği-
ni aktaran Çavuşoğlu BMGK 
işlevsiz olduğu sürece bu ko-
nuda bir yol alınamayacağına 
vurgu yaptı.

Çavuşoğlu, «Dünya beş-
ten büyüktür ancak Güvenlik 
Konseyi'nin şu anki durumu 
ile daimi beş üyeden büyük 
değildir. Güvenlik Konseyi, 
ancak beş daimi üyenin ulusal 
menfaatlerine uyduğu sürece 
işleyebiliyor.» değerlendirme-
sinde bulundu.

Bakan Çavuşoğlu, 
BMGK'nin dünyada barışı tesis 
etmesi ve katliamları önlemesi 
gerekirken beş daimi üyenin 
veto hakkının konseyin bu gö-
revlerini yerine getirmesini en-
gellediğini belirtti.

“Barışı gerçekten inşa et-
mek ve sürdürmek istiyorsak 

Güvenlik Konseyi daha çok 
temsiliyete sahip olmalı, daha 
şeff af, daha kucaklayıcı ve si-
yasi olarak daha maslahatlı ve 
daha demokratik olmalı.”

Çavuşoğlu, Avrupalı si-
yasetçileri uyardı Çavuşoğlu, 
Genel Kurul'daki hitabının 
ardından basın mensuplarının 
sorularını cevapladı.

 Çavuşoğlu, başta BM Genel 
Sekreteri Antonio Guterres, 
BM Genel Kurul Başkanı Laj-

cak ve Almanya Dışişleri Ba-
kanı Heiko Maas olmak üzere 
birçok ülkenin Dışişleri Bakanı 
ile bir araya geldiğini aktardı.

Alman mevkidaşı Maas ile 
yaptığı görüşmeyi «verimli» 
olarak niteleyen Çavuşoğlu 
«Bizim yaklaşımımız hep aynı-
dır. Biz Almanya gibi bir ülkey-
le her zaman dostane ilişkiler 
kurmak isteriz ve bu ilişkileri 
güçlendirmek isteriz. Ama kar-
şı taraft a da aynı anlayış olma-
sı gerekiyor. Türkiye'ye saygı 
duymaları gerekiyor.» şeklinde 
konuştu.

Çavuşoğlu, 24 Haziran se-
çimleriyle ilgili bazı ülkelerden 
gelen açıklamalar konusunda 
da «Türkiye'nin Avrupa'da 
birçok ülkede iç politika mal-
zemesi yapılmaması gerekiyor. 
Bizim esasen Avrupa ülkele-
rinden ve Avrupa Birliği'nden 
beklentilerimiz veya taleple-
rimiz bize pozitif ayrımcılık 
yapması değil.» ifadelerini kul-
landı.

Almanya'nın eski Dışişleri 
Bakanı Sigmar Gabriel ile iki 
ülke arasındaki ilişkileri ve iş 
birliğini geliştirmek için çaba 
sarf ettiklerini kaydeden Ça-
vuşoğlu, Maas ile de Sigmar ile 
kaldıkları yerden devam etme 
konusunda teyitleştiklerini ifa-
de etti.

«Atmamız gereken adımlar 
var etkili bir şekilde kullan-
mamız gereken mekanizmalar 
var. Karşılıklı ziyaretler var. 
Şimdi bizde seçim olduğu için 
tabi seçim sonrasına kalacak 

bu ziyaretler. Yine seçimlerle 
ilgili böyle kamuoyunda ra-
hatsızlık yaratacak açıklama-
lar yapılmaması gerektiğini 
söyledik. Bir düşünceleri varsa 
esasen diyoruz ya birbirimizle 
konuşacağımız hakkında birbi-
rimizle konuşalım. Biz bunları 
her zaman konuşmaya varız 
ama Avrupa'da da Almanya'da 
da vatandaşlarımız demokratik 
haklarını kullanacaklar onları 
rahatsız edecek açıklamalardan 

ve faaliyetlerden de herkesin 
uzak durması gerekiyor. Bun-
ları da kendisi ile görüştük.»

Alman mevkidaşı ile hu-
kuki ve güvenlik konuları da-
hil PKK ve FETÖ mevzularını 
da ele aldıklarını ifade eden 
Çavuşoğlu, Maas ile tekrar 
bir araya geleceklerini, Maas'ı 
İstanbul'daki Alman Lisesi'nin 
150. kuruluş yıl dönümü dola-
yısıyla Türkiye'ye davet ettiğini 
belirtti.

Çavuşoğlu, Alman ba-
kanı Türkiye'de ağustosta 
düzenlenecek Büyükelçiler 
Konferansı'na da davet ettiğini 
bildirdi.

«Durup dururken 
Türkiye'den Avusturya'ya 
yönelik açıklama olmaz»

Soru üzerine Avrupa'da 
yapacakları seçim kampanya-
sı ile ilgili şu ana kadar diğer 
mevkidaşlarıyla konuşmadı-
ğını belirten Çavuşoğlu, sade-
ce Avusturya Dışişleri Bakanı 
Karin Kneissl ile görüştüğünü 
dile getirerek, «Durup durur-
ken Türkiye'den Avusturya'ya 
da bir başka ülkeye yönelik 
açıklama olmaz. Çünkü bizim 
hiç kimseyle bir derdimiz yok. 
Ama Avusturya ya da bir baş-
ka ülkeden açıklamalar geldiği 
zaman biz ona cevap veririz.» 
ifadelerini kullandı.

Bir ülkeden Türkiye'ye yö-
nelik açıklamalar geldiği zaman 
siyasiler olarak vatandaşların 
hissiyatlarını yansıtmak üzere 

cevap verdiklerini ifade eden 
Çavuşoğlu, şunları kaydetti:

«(Kneissl'e) 'Vatandaşla-
rımız üzerinde olumsuz etki 
yapacak açıklamalardan siz 
kaçının ki biz de bunlara cevap 
vermek durumunda kalma-
yalım' dedim. Gayet güzel bir 
görüşme yaptık. 'Esasen sizin 
başbakanınız seçim konusun-
da veya başka konularda esas 
açıklama yapmayı bıraksın ki 
biz de cevap vermek durumun-
da kalmayalım' dedim.»

Çavuşoğlu, buna benzer bir 
uyarıyı dün Belçika Başbakan 
Yardımcısı ve Dışişleri Bakanı 
ile yaptığı görüşmede de dile 
getirdiğini aktardı.

Çavuşoğlu, ABD temasları 
kapsamında New York Times 
Gazetesi Editörler Kurulu ile 
bir görüşme gerçekleştirdiğini 
kurulda bölgesel sorunlar, Su-
riye ve Türkiye hakkındaki de-
ğerlendirmelerini paylaştığını 
ve soruları yanıtladığını ifade 
etti.

«Pompeo'nun göreve baş-
lamasını bekleyen

 konular var»

Bakan Çavuşoğlu, ABD Baş-
kanı Donald Trump tarafından 
Dışişleri Bakanlığı'na atanan 
Mike Pompeo'nun Senato Dış 
İlişkiler Komitesi'nden geçme-
sine ilişkin de kendisini tebrik 
ettiğini söyledi.

ABD ve Türkiye Dışişleri 
Bakanlıklarının ikili toplantı-
nın planları üzerine çalıştığı-
nı belirten Bakan Çavuşoğlu, 
«Mümkün olan en kısa sürede 
ABD'lilerin de bizim de gö-
rüşmek istediklerini biliyoruz 
ki mutabakat sağladığımız yol 
haritası konusunda Dışişleri 
Bakanları olarak da mutaba-
katımızı verelim ve uygulama 
safh asına geçelim.» dedi.

Türkiye ile ABD arasında 
YPG/PKK başta olmak üzere 
birçok sorun olduğunu belir-
ten Çavuşoğlu, Suriye konu-
sundaki yol haritasının bir an 
önce uygulamaya sokulmasını 
beklediğini aktardı.

Bakan Çavuşoğlu, ayrıca 
ABD ile Türkiye arasında ku-
rulan çalışma gruplarının iki 
defa toplandığını bu gruplar 
arasındaki görüşmelerin askıya 
alınmadığını kaydetti.

Bu çalışma gruplarında ön 
mutabakat sağlandığını akta-
ran Çavuşoğlu, sözlerini şöyle 
tamamladı:

«Özellikle Suriye'deki yol 
haritası ile ilgili ön mutabakat 
sağlandı, bizim onayımızı bek-
liyor. Askıya alınan bir şey yok. 
Müsteşarımız Büyükelçi Ümit 
Yalçın da (ABD Dışişleri Ve-
kili) Sullivan ile sürekli temas 
halinde. Burada bir sıkıntı yok; 
askıya alınan bir şey yok ama 
Pompeo'nun göreve başlama-
sını bekleyen konular var.»

 Kaynak: AA

Dışişleri Bakanı Çavuşoğlu: İnsan hayatı 
bazı bölgelerde daha mı değerli?
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Автоматизация 
таможенных про-
цессов сократит 
лишние расходы 
бизнесменов – 
Султанов

 
Внедрение информа-

ционной системы тамо-
женного декларирования 
«Астана-1» поможет сокра-
тить лишние расходы бизнесменов. Об этом на заседа-
нии Правительства РК сообщил министр финансов РК 
Бахыт Султанов, передает корреспондент Kazpravda.kz.

 «Автоматизация должна значительно сократить расходы 
декларанта, которые он ранее затрачивал на пользование 
брокерскими программами и услуги таможенных брокеров. 
Мы полагаем, что за счет внедрения информационной сис-
темы «Астана-1», высвободившиеся денежные средства 
будут направлены участниками внешнеэкономической дея-
тельности в товарооборот, что обеспечит, по нашим расче-
там, дополнительное поступление таможенных платежей в 
бюджет на сумму около 12 миллиардов тенге в 2018 году, и к 
2025 году до 27 миллиардов тенге», – сказал Султанов. 

При этом, министр отметил, что уже сейчас процесс де-
кларирования значительно облегчен и максимально мини-
мизирован.

«Мы максимально минимизировали и исключили чело-
веческий фактор в принятии решения о выпуске товаров. 
Если ранее участник внешнеэкономической деятельности 
должен был сначала обязательно приходить к брокеру с па-
кетом документов, далее брокер с декларацией обращался 
в таможенные органы и ждал решение, которое принима-
лось непосредственно сотрудником таможни, то теперь он 
самостоятельно может подать декларацию через интернет-
каналы», – заключил министр.

Жанат ТУКПИЕВ

В ближайшем 
будущем у нас 
откроются воз-
можности для 
наращивания 
экспорта мяса 
– Сагинтаев

 
В рамках обсужде-

ния концепции новой 
программы развития 
мясного животновод-
ства на заседании Пра-
вительства Премьер-
министр РК Бакытжан 
Сагинтаев отметил, что 
в этой сфере перед 
Казахстаном открыва-
ются большие экс-
портные возможности, 
передает корреспон-
дент Kazpravda.kz.    

«В 2010–2016 годах 
мы взяли на себя обя-
зательство по экспорту 
продукции скотоводства. 
В 2016 году мы целых 6,8 
тысяч тонн мяса выпу-
стили. Сейчас, благода-
ря деятельности Главы 
государства, в КНР сня-
ты барьеры по поставкам 
продукции овцеводства и 
лошадей в Китай, круп-
ного и мелкого рогатого 
скота в ОАЭ. До конца 
года эта работа будет за-
вершена. То есть в бли-
жайшем будущем у нас 
откроются возможности 
для наращивания экс-
порта. Поэтому сегодня 
запланированные ме-
роприятия необходимо 
согласовать и прорабо-
тать с компетентными 
государственными орга-
нами», – сказал Сагин-
таев.

Он отметил, что на 
реализацию данной про-
граммы должны быть 
направлены все усилия 
профильных госорганов 
и ведомств.

«Проект данной про-
граммы рассматривал-
ся не только в регионах, 
а также на заседаниях 
Правительства он был 
всесторонне обсужден. 
Необходимость разви-
тия сельского хозяйства 
всем нам известна. Гла-
ва государства в своем 
Послании говорил, что 
драйвером развития 
экономики должно стать 
сельское хозяйство, в 
том числе мясное живот-
новодство. Мы должны 
направить все усилия, 
для реализации данной 
программы», – сказал 
Премьер-министр.

Жанат ТУКПИЕВ

Xian'da Kazakistan'ın Ticaret 
ve Kültür evi açılacak

Shaanxi Eyaleti, Xian şehrinde 13- 19 Nisan 2018 yılı tarih-
leri arasında 25 KazakistanlıKOBİ temsilcisi e-ticaret eğitim 
kursları aldı.

Haft alık eğitim seminerleri arifesinde Taobao Üniversitesi 
öğretmenleri ve Alibaba Group şirketi uzmanları Kazakistan hal-
kına elektronik platformların işletilmesi prensipleri ve sınır ötesi 
e-ticaret alanında Çinli şirketlerin faaliyetlerini anlattı.

“Tek Kuşak Tek Yol” stratejisi çerçevesinde, Çin tarafından 
Kazakistan girişimcilerine Xian şehrinde kendi fonlarını kullana-
rak işletmeler açmaya fırsat sunulacağını belirten Kazakistan’ın 
Çin Büyükelçiliği Birinci Sekreteri Aslan Abenov’a göre, bu 
amaçla,

Kazakistan’ın Çin Büyükelçiliği Xian uluslararası ticaret ve lo-
jistik parkı bünyesinde Kazakistan Ticaret ve Kültür Evi için bina 
tahsisi konusunda Xian Şehri Uluslararası Liman İşleri Yönetimi 
Komitesi ile bir anlaşma yaptığını bildirdi.

Halihazırda, Kazakistan’ın Çin Büyükelçiliği, Alibaba Group 
şirketi ve Taobao Üniversitesi ile birlikte Kazakistan'da Kazakis-
tanlı KOBİ girişimcilerinin katılabileceği e-ticaret benzer eğitim 
kurslarını düzenlemeyi ele alıyor.

 Makpal Sabanshiyeva / Kazakistan Haber

Kazakistan'daki yabancı işadamlarına 
“e-residence” statüsü verilecek

Kazakistan Dışişleri Bakanlığı, “Dijital Kazakistan” 
programı çerçevesinde, ülkemizde iş açmak isteyen yabancı 
girişimciler için elektronik ikamet projesini uygulamayı 
önerdi.

E-residence projesi, ülke içinde bulunmamakta ve vatanda-
şı olmamakla birlikte Kazakistan'da iş yapma fırsatını sağlıyor. 
E-residance statüsü, yabancının ülkeye vizesiz giriş yapmasına 
izin vermiyor, ancak Kazakistan'da online şekilde tüzel kişiliği-
ni kayıt ederek, vergileri ödeme, anlaşma imzalama, elektronik 
şekilde devlet organlarının hizmetlerini alma gibi iş yapmaya 
ilgili tüm süreçleri uzaktan gerçekleştirebilmesini sağlayacak.

E-residence statüsünü almak isteyen girişimci online şekil-
de yetkili devlet organlarına değerlendirilmek üzere başvuru 
göndermesi gerekecek. Olumlu bir karar aldığı durumunda, 
girşimciye biyometrik verileri ve yasal önemli belgeleri düzelt-
mek için işlemler yürütebileceği elektronik bir dijital imza ile 
ID kart verilecektir.

Bakanlığa göre, şu an geliştirme aşamasında olan ilgili pro-
jenin bu yıl hayata geçmesi planlanıyor.

Kazakistan ve Rusya arasında 
demiryolu taşımacılığı konusunda

 bir anlaşma
Moskova'da, KTZ Express A.Ş. ile 

RZD Logistics A.Ş. arasında uluslara-
rası trafikte demiryolu taşımacılığı-
nın karşılıklı gelişimi konusunda bir 
anlaşma imzalandı.

Belge, Rusya, Moğolistan, Kazakis-
tan ve Orta Asya ülkeleri arasında demiryolu taşımacılığını 
organize etmek üzere iki şirketin birçok lojistik ve sevkiyat hiz-
metinin karşılıklı yararlı kullanımı yoluyla kendi hizmetlerinin 
coğrafyasını genişletmeyi hedefl iyor. Belge ayrıca, tarafl arın 
üniversal lokomotif ve vagonlar ile konteynırlarda transit taşı-
macılığını çekme konusunda işbirliğini genişletme, Kazakistan 
ve Rusya'da soğutulmuş konteynerlerde malların teslimatı için 
yük merkezini çekme, demiryolu taşımacılığını teşvik etmek 
amacıyla tarife politikası önerilerini geliştirme alanları dahil iki 
şirketin ülkeler arası demiryolu taşımacılığındaki karşılıklı yö-
netimini kapsayan anlaşmalardan oluşuyor.

 Makpal Sabanshiyeva / Kazakistan Haber

Türkiye'den ABD'ye 
«1915 olayları» tepkisi

Dışişleri Bakanlığı'ndan, ABD Başkanı Donald Trump'ın 
1915 olayları hakkında yaptığı açıklamaya ilişkin, «Yanlış ifa-
deleri ve subjektif tarih yorumunu reddediyoruz» denildi.

Dışişleri Bakanlığı tarafından yapılan yazılı açıklamada, «ABD 
Başkanı Donald Trump tarafından 1915 olayları hakkında, 24 Ni-
san 2018 tarihinde yapılan yazılı açıklamada yer alan yanlış ifadeleri 
ve subjektif tarih yorumunu reddediyoruz.» ifadesine yer verildi.

 Türkiye'nin, ABD yönetiminden Osmanlı'nın tüm milletle-
rinin büyük acılar yaşadığı bu dönemi adil bir yaklaşımla değer-
lendirebilmesine dair beklentisinin vurgulandığı açıklama, şöyle 
devam etti:

 «Bu çerçevede, Başkan Trump'a aynı dönemde Ermeni is-
yancıların yer aldığı olaylar nedeniyle katledilen 500 binden fazla 
Müslümanın bulunduğunu hatırlatırız. Türkiye bir Ortak Tarih 
Komisyonu kurulması yoluyla tarihin bu acılı döneminin aydınla-
tılmasını önermeye devam etmekte olup, arşivlerini araştırmacıla-
rın istifadesine açmıştır.»

Açıklamada ayrıca, Birinci Dünya Savaşı şartlarında hayatını 
kaybeden Osmanlı Ermenilerinin, bu yıl da 24 Nisan günü, İstan-
bul Ermeni Patrikhanesi'nde düzenlenen dini törenle hak ettikleri 
saygıya ve 800 yıllık Türk-Ermeni dostluğuna uygun biçimde anıl-
dığı vurgulandı.

Dışişleri Bakanlığı açıklamasında şunlar kaydedildi:
 «ABD yönetimine, Cumhurbaşkanımız Recep Tayyip 

Erdoğan'ın söz konusu törene ilettiği ve Türkiye'nin bu hassas ko-
nuya ilişkin yaklaşımını yansıtan, Osmanlı Ermenilerinin torun-
larına muhatap 24 Nisan 2018 tarihli mesajını dikkate almalarını 
tavsiye ederiz. Tüm bu hususlarla birlikte, ABD Başkanı tarafından 
yapılan açıklamanın bu konudaki uluslararası hukuki normlar içe-
risinde kalmasının ve asılsız soykırım iddialarının dile getirilmemiş 
olmasının aklıselime uygun bir hareket tarzı teşkil ettiğini düşünü-
yoruz.»

 Kaynak: AA
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Kazakistan’da son 50 yılın en büyük heyelanı

İnformburo.kz haber sitesinin olay yerinde yaptığı röportajın-
da, İçişleri Bakanlığı’na bağlı Olağanüstü Haller Departmanı’nın 
Almatı Eyaleti Valisi Amandık Battalov’a rapor verdiği ve raporda 
19 Nisan’da Almatı Eyaleti’nde, Kolsay Nehri yakınlarında, son 50 
yılın en büyük heyelanı meydana geldiği bildirildi.

Olağanüstü Haller Departmanı’ndan yapılan açıklamada, 23 Nisan itibariyle 
heyelan gövdesinin Kolsay Nehri’ne doğru 0.4 km/saat hizıyla ilerlediği ifade edil-
di. Heyelanın civar köyleri merkeze bağlayan otoyolun 400 metrelik kısmını “silip 
süpürdüğü” belirtildi. Ayrıca, doğa felaketinin otoyol yakınlarında duran elektrik 
iletim hattına da zarar verdiği aktarıldı.

Olay yerine gelen Eyalet Valisi Battalov, 2004 yılında Talgar şehri yakınlarında 
yaşanan ve 28 kişinin yaşamını yitirdiği heyelana atıft a bulunarak böyle bir olayın 
yaşanmaması için her şeyin yapılacağını söyledi.

Bu amaç doğrultusunda olay yerinde 31 adet özel ve mühendislik ekipmanı-
nın görev yaptığı ifade edilirken,  bir adet helikopterin heyelanın yaşandığı yeri 
incelediği ve 15 adet motor pompasının da özel durumlar için hazır bulunulduğu 
aktarıldı.

2004 yılının Mart ayında, Almatı bölgesinin Talgar ilçesinde bulunan “Ak Bu-
lak” sanatoryumunda (4’ü çocuk) 28 kişi, heyelan kütlesi altında kalarak hayatını 
kaybetmişti.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Редакция газеты «Ахыска» доводит 
до сведения всех авторов: 

 тексты необходимо присылать  в Word. 

Сканированные материалы 
приниматься не будут.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
Талгарский частный лицей-интернат № 1 проводит набор 

учащихся 6-7-8-9 классов на 2018–2019 учебный год.

 I ТУР                                                      II ТУР
21 апреля 2018 г.                 12 мая 2018 г.
в 9.00 в 9.00

– Математика                                       – Английский язык
– История Казахстана
– Казахский язык

НЕОБХОДИМЫЕ ДОКУМЕНТЫ:
1. Заявление.
2. Копия свидетельства о рождении.
3. Справка с места учебы.
4. Копия табелей за три четверти.
5. 2 фото (3 х 4).

ПРИЕМ ДОКУМЕНТОВ ПРОВОДИТСЯ с 9.00 до 17.00 ЕЖЕДНЕВНО

ПО АДРЕСУ: г. ТАЛГАР, ул. ТАЙМАНҰЛЫ № 4
ТЕЛ.: + 7 727 305 71 24      talgarlitsey@mail.ru

На форуме, прошед-
шем 19-20 апреля, 
бизнес-сообщества 

двух стран обсудили вопро-
сы развития делового со-
трудничества, укрепления 
торгово-экономических свя-
зей. В числе делегации ЮКО, 
был и председатель Турец-
кого этнокультурного цен-
тра «Ахыска» ЮКО Латипша 
Каймаханович Асанов.

В ходе форума глава 
региона ознакомил с инве-
стиционным потенциалом 
Южно-Казахстанской об-
ласти. «Сегодня Южно-
Казахстанская область – это 
динамично развивающийся 
регион, где сконцентрирован 
мощный экономический по-
тенциал. Регион расположен 
на пересечении сухопутных 
путей, связывающих Китай и 
Юго-Восточную Азию с Ближ-
ним Востоком и Европой, 
что способствует развитию 
экспортно-ориентированного 
производства и приграничной 
торговли. Исторически реги-
он имеет развитый аграрный 
сектор. Последние три года 
ежегодный сбор бахчевых 
превышает 1 млн. тонн. Сто-
ит отметить, что 90 процен-
тов тепличных хозяйств в рес-
публике расположены у нас, 
область производит 100 про-
центов всего республиканско-
го объема хлопка, а также 70 
процентов объема винограда 
и бахчевых по республике. 

На сегодня каждый пятый 
реализованный проект в рам-
ках Программы индустриали-
зации приходится на Южно-
Казахстанскую область. За            
8 лет действия программы на 
территории области реализо-
вано 175 проектов на общую 
сумму свыше 735 млн. долла-
ров. Кроме того, до 2020 года 
будут реализованы 75 проек-
тов с объемом инвестиции 3,6 
млрд. долларов», – сказал 
аким области Ж. Туймебаев.

Наряду с этим, глава ре-
гиона отметил, что эконо-
мика Южно-Казахстанской 
области диверсифицирова-
на, и здесь зарегистрирова-
но более 177 тыс. бизнес-
субъектов. В регионе в 
рамках Индустриально-
инновационной программы 
успешно функционируют 11 
индустриальных и 1 специ-
альная экономическая зоны, 
которые являются эффек-
тивными для иностранных 
инвесторов. Делегация, со-
стоящая из предпринимате-
лей и институтов развития 
во главе с акимом Южно-
Казахстанской области, про-
вела ряд важных встреч с 
транснациональными ком-
паниями Южной Кореи, та-
кими как POSCO DAEWOO, 
HANWHA GROUP, HYUNDAI 
CORPORATION и LS Cable 
& System. 

Аким ЮКО призвал по-
тенциальных инвесторов 

активизировать работу с ин-
ститутами развития региона, 
которые будут сопровождать 
проект вплоть до стадии его 
реализации.

Кроме того, обсуждены 
перспективные проекты с 
одной из крупных южноко-
рейских компаний HANWHA 
GROUP по созданию ку-
рортной зоны в Сары-
агашском районе, а также в 
сфере энергетики. Помимо 
этого, проекты по развитию 
энергетики были обсуждены 
с лидером корейской корпо-
рации POSCO DAEWOO, ко-
торая имеет мировой опыт 
по созданию инфраструк-
турного электроснабжения 
и ресурсной базы пищевого 
производства. Стоит отме-
тить, приглашение от акима 
области получил крупный 
производитель кабелей LS 
Cable & System, имеющий в 
данной сфере одну из луч-
ших в мире технологий. 

Во второй день форума 
аким области Ж. Туймеба-
ев встретился с вице-мэром 
города Сеул. В ходе встре-
чи стороны обсудили во-
просы инфраструктурных 
решений в проектах градо-
строительства. В этой свя-
зи, аким области пригласил 
мэра города Сеул в Южно-
Казахстанскую область в 
целях детального обсужде-
ния вопросов взаимодей-
ствия сторон.

Делегация ЮКО встретилась 
с транснациональными компаниями

 Южной Кореи

Аким Южно-Казахстанской области Жансеит Туймебаев 
принял участие в Казахстанско-корейском инвестиционном 
форуме, прошедшем в Южной Корее, передает МИА «Казин-
форм» со ссылкой на пресс-службу акима ЮКО.

Возможность 
лишения водитель-
ских прав без суда 
прокомментировал 

глава МВД РК
 

Министр внутренних дел РК Калмуханбет 
Касымов прокомментировал поправку в новом 
Административном кодексе, предусматриваю-
щую возможность лишать прав водителей без 
суда, передает корреспондент Kazpravda.kz.

«Лишение прав, административный арест и все остальное 
должно решаться только в судебном порядке – это наша по-
зиция», – заявил Касымов.

Напомним, Министерство юстиции РК подготовило кон-
цепцию нового Административного кодекса, согласно одной 
из поправок которого предлагается наделить полицейских 
полномочиями лишать нарушителей ПДД водительских 
прав. 

Документ опубликован на портале электронного прави-
тельства. Публичное обсуждение открыто до 26 апреля. 

Жанат ТУКПИЕВ

Когда начнут выдавать ипотечные 
займы по программе «7-20-25», 

рассказали в МИР РК

Выдавать ипотечные 
займы по программе 
«7-20-25» начнут во вто-
ром полугодии текущего 
года. Об этом в кулуарах 
Правительства РК со-
общил министр по инвестициям и развитию 
РК Женис Касымбек, передает корреспондент 
Kazpravda.kz.

«Сейчас вносятся изменения в программу «Нурлы жер», 
они связаны с тем, что под новую программу «7-20-25» не-
обходима дополнительная инфраструктура коммуникаций – 
дороги, свет, газ, вода... Нацбанк же в течение двух месяцев 
утвердит программу, и планируется, что со второго полуго-
дия текущего года эту ипотеку начнет выдавать, но, насколь-
ко я знаю – сейчас речь идет о первичном жилье. Финанси-
рование – это вопросы Нацбанка», – сказал Касымбек.

При этом он отметил, что программа «Нурлы жер» про-
должает успешно работать.

«Программа «Нурлы жер» успешно работает, она будет 
продолжаться. Поддержка индивидуального жилищного 
строительства – это остается, кредитное и арендное жилье 
тоже остается. Ипотека и поддержка субсидированием за-
стройщика тоже остается. Мы рассматривает вопрос сниже-
ния субсидирования ипотек.  7 процентов мы субсидируем, 
но она идет под программу «7-20-25». Каких-то кардиналь-
ных изменений нет, только в поддержку новой программы», 
– заключил он.

Жанат ТУКПИЕВ

Kazakistan Hoca Ahmet Yesevi 
Üniversitesi, Türkünib Dönem 

Başkanı Oldu
Kırgızistan-Türkiye Manas Üniversitesi (KTMÜ), Türk Üniver-

siteler Birliği (TÜRKÜNİB) dönem başkanlığını Kazakistan Hoca 
Ahmet Yesevi Üniversitesine devretti.

 Kırgızistan-Türkiye Manas Üniversitesi (KTMÜ), Türk Üniversite-
ler Birliği (TÜRKÜNİB) dönem başkanlığını Kazakistan Hoca Ahmet 
Yesevi Üniversitesine devretti.

 Türk Üniversiteler Birliğinin 3'üncü Genel Kurulu, KTMÜ ev sa-
hipliğinde Kırgızistan'ın başkenti Bişkek'de yapıldı.

 Toplantıya Azerbaycan, Kazakistan, Kırgızistan ve Türkiye'den 14 
üye üniversitenin temsilcileri, öğrenci konseyi delegeleri ve Türk Kon-
seyi Sekretaryası yetkilileri katıldı.

Türk Keneşi Genel Sekreter Yardımcısı Dr. Ömer Kocaman, top-
lantının ardından AA muhabirine yaptığı açıklamada, Kazakistan Hoca 
Ahmet Yesevi Üniversitesinin 2 yıllığına TÜRKÜNİB dönem başkanlı-
ğını devraldığını ve Türk Üniversiteler Birliği üye sayısının 16'dan 19'a 
çıkarıldığını aktardı.

 KTMÜ'nün dönem başkanlığı döneminde çok önemli başarılara 
imza attığını vurgulayan Kocaman, KTMÜ'nün dönem başkanlığında 
üye üniversiteler arasında öğrenci-öğretim elemanı değişimi yapmak 
için Orhun Süreci başlatıldığını ve üye üniversitelerden 300 öğrencinin 
katılımıyla «1'inci Spor Oyunları»nın düzenlendiğini ifade etti.
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Футбол многогра-
нен, бесконечен и 
эмоционален. Это не 
только 11 против 11 
на большом зелёном 
поле стадиона нашего 
города или мини-игра 
в футбольном зале. 
Футбол – это не-
сколько больше…

Футбол для многих 
являлся образом 
жизни. И такую 

тенденцию необходимо воз-
вращать! Футбол должен 
становиться трендом, быть 
доступным для людей всех 
возрастов – это важнейшая 
задача социального харак-
тера. Кто-то отрабатывает 
физические и технические 
качества, волю, характер, 
лидерство. Другие будут про-
сто сильными и здоровыми 
людьми, которые проводят 
время, занимаясь спортом, а 
не дурными вещами.

Лично я с большим удо-
вольствием уделяю внима-
ние футболу. И не важно 
– профессиональный, дво-
ровый… Приятно смотреть 
на ребят, которые получают 
удовольствие от игры.

21 апреля 2018 г. в                     
г. Астаны состоялся тур-
нир по мини-футболу на 
«Кубок Ассамблеи народа 
Казахстана города Аста-
ны» – «Спорт – здоровье 
нации», в котором участво-
вало одиннадцать команд 
различных этнокультурных 
центров столицы: «AHISKA 
TURK» – Турецкий ЭКЦ 
«Ахыска»;  «Бундестим» – 
Общество немцев «Возрож-
дение»; «Татарские Барсы» 
– Татаро-Башкирский ЭКЦ 
«Таң»; «Вайнах» – Чечено-

Ингушский  ЭКЦ «Вайнах», 
«Пойтахт» – Узбекский ЭКЦ, 
«Атака» – Белорусский ЭКЦ 
«Радима»; «Юнчи» – ЭКЦ 
«Юнчи», «Мидия» – Ассо-
циация курдов «Барбанг»; 
«Колхети» – Грузинский 
ЭКЦ «Колхети»; «Восток» – 
Союз казаков Степного края; 
«Астана-Сомониен» – Тад-
жикский ЭКЦ.

Укрепление дружбы и со-
лидарности среди молодежи, 
воспитание духа казахстан-
ского патриотизма, пропа-
ганда здорового образа жиз-
ни, повышение спортивных 
навыков и вовлечение моло-
дежи в общество – вот цель 
турнира.

В г. Астане стало доброй 
традицией проводить турни-
ры по мини-футболу среди 
этнокультурных центров.

Турнир прошел в  спортив-
ном комплексе «Евразия». 
Праздник футбола начался 

зрелищным торжественным 
открытием.  Участников при-
ветствовали организаторы 
директор КГУ «Қоғамдық 
келісім» при акимате г. Аста-
ны и заведующая секрета-
риатом Ассамблеи народа 
Казахстана г. Астаны Ляз-
зат Кусаинова, Досмұхамет 
Нұр-Ахмети, гости турнира, 
депутаты Мажилиса Парла-
мента Республики Казахстан 
– Геннадий Шиповских и 
Фахриддин Каратаев, Со-
ветник посла Афганистана 
Хумаюн Хаир, директор Де-
партамента массового, жен-
ского футбола и Казахстан-
ской федерации футбола 
Ерлан Джамантаев.

Поддержать свои коман-
ды пришли представители 
этнокультурных центров, 
друзья и родственники. Зву-
чала музыка, песни, танцы.

И наконец после торже-
ственной части началось са-
мое интересное — соревнова-
ния среди команд-участниц. 
Выдерживая быстрый темп 
футбольных встреч, контра-
так, защиты, команды были 
нацелены на результат, от-
даваясь полностью игре. 
У кого-то получается чуть 
лучше, но все остались дру-
зьями на этом спортивном 
празднике.

Следует отметить, что 
на футбольном поле разы-
гралась нешуточная борь-
ба, отступать не хотел ни-
кто. Игроков и зрителей 
захлёстывали эмоции, когда 
команда-фаворит забивала 
очередной мяч в ворота со-
перника, и наоборот – вздох 

разочарования проносился 
по залу, если гол забивали 
ей. Следует отметить высо-
кую организацию судейства: 
ни один спорный момент не 
оставался незамеченным и 
жаловаться на предвзятость 
судей игрокам не приходи-
лось.

Согласно проведённой 
жеребьёвке, команды были 
поделены на две подгруппы, 
в которых состоялись игры 
и определились полуфина-
листы. В подгруппе команда 
«AHISKA TURK» Турецкого 
этнокультурного центра сы-
грала со следующим счётом:

«AHISKA TURK» – 
«Астана-Сомониен» 2:1; 

«AHISKA TURK» – «Бун-
дестим» 3:0;

«AHISKA TURK» – 
«Восток»3:2; 

«AHISKA TURK» – «Кол-
хети» 2:1;

«AHISKA TURK» – «Ми-
дия» 3:3.

В полуфинале матч по-
лучился напряжённым и зре-
лищным: команда «AHISKA 
TURK» сыграла с командой   
«Вайнах» со счётом 2:1. В 
Финале «AHISKA TURK» 
встретилась за первое и вто-
рое место с командой  «Ми-
дия». Игра закончилась со 
сетом 3:2 в пользу команды 
«AHISKA TURK». 

Финал получился интерес-
ным, была разыграна очень 
интересная комбинация. 
Дав сначала команде «Ми-
дия» возможность  забить 
два мяча, команда «AHISKA 
TURK» буквально на послед-
них минутах пробила один за  
одним три мяча, не дав воз-

10 лет – 10 правил здорового образа жизни!
Беспроигрышное участие в турнире - встречаем победителей!!!

можности команде «Мидия» 
что-то сделать, и тем самым 
став чемпионами и облада-
телями Кубка АНК!!!

Беспроигрышное участие 
в турнире!!!

Сплоченная игра команды 
«AHISKA TURK», стремле-
ние к  победе и высокая само-
отдача позволили команде 
выйти в золотую серию и за-
нять почетное первое место!

Уверена – впереди фут-
больную команду «AHISKA 
TURK»  ждут новые победы 
и высокие результаты!

По итогам турнира золото 
заслужила  команда Турец-
кого этнокультурного цен-
тра «Ахыска» –- «AHISKA 
TURK». Серебро – у коман-
ды Ассоциация курдов «Бар-
банг» – «Мидия». Бронзу за-
воевала команда Узбекского 
этнокультурного центра – 
«Пойтахт».

В торжественной обста-
новке прошло поздравление 
победителей. Участников на-
градили кубками, медалями 
и грамотами.

Выражаем признатель-
ность организаторам турнира 
по мини-футболу за  органи-
зацию и проведение на вы-
соком уровне традиционного 
турнира по мини-футболу 
среди команд этнокультур-
ных центров. 

Благодарим команды за 
участие в турнире и поздрав-
ляем их с победой! Спасибо 
им за яркие, неожиданные и 
незабываемые эмоции в тур-
нире по мини-футболу!!! Уда-
чи всем и до новых встреч на 
новых турнирах!

Асель Сайлаубай
г. Астана
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Almatı’da Atakent Fuar 
Merkezi’nde 18-20 Nisan 
tarihleri arasında Uluslara-
rası Turizm Fuarı (KITF) 
düzenlendi. Bu yıl 18.cisi 
gerçekleştirilen fuara Ka-
zakistan başta olmak üzere 
Türkiye, Güney Kore, Malez-
ya, Azerbaycan, Özbekistan, 
Rusya, Vietnam, İspanya, 
Gürcistan, Japonya ve diğer 
ülkelerden gelen katılımcılar 
katıldılar. Fuara Türkiye, 
Kültür ve Turizm Bakanlığı 
olarak en geniş stant alanı ile 
(212.5 m2) katılım sağladı. 
Türkiye Cumhuriyeti Almatı 
Başkonsolosu Rıza Kaan Yıl-
maz fuara katılan firmaları 
ziyaret etti.

Almatı uluslararası fuar alanı 
Atakent’te 2 büyük pavillonda 
düzenlenen fuara toplamda 30 
ülke, uluslararası 340 tur ope-
ratörü, acentesı ve 19 Kazakis-
tan ulusal standı katıldı. Fuara 
katılan Türkiye Cumhuriyeti 
Bişkek Kültür ve Tanıtma Mü-
şaviri Nuri Şimşekler fuarla ilgili 
yapmış olduğu değerlendirmede 
şunları söyledi: “ Kazakistan’ın 
en büyük turizm fuarının bu yıl 
18.cisi düzenlendi. Biz her yıl 
Türkiye olarak bu fuara katı-
lım sağladık. Kültür ve Turizm 
Bakanlığı olarak bu fuarı dü-
zenliyoruz. Her yıl olduğu gibi 
yine bu yıl da toplamda 212.5 
m2 alanla ülke bazında en yük-
sek metrekarelik alanı Türki-
ye olarak biz kiraladık. Buraya 
Türkiye’nin tanınmış turizm 
operatörleri, turizm dernekleri, 
turizm vakıfl arı geldiler. Burada 
Türkiye’mizin kum, deniz, gü-
neş turizmini, sağlık turizmini 
,doğa ve dağ turizmini, kongre 
turizmini tanıttık. Her tür alan-
da temsilcilerimiz var ve ülke 
turizmimizi buraya en güzel şe-
kilde yansıtmaya çalıştık. Her yıl 
olduğu gibi bu yıl da standımız 
gerek Almatı’dan, Kazakistan 
genelinden gerekse başka ülke-
lerden gelen ziyaretçilerin ilgi 
odağı haline geldi. Buradaki ope-
ratörlerimiz ve temsilcilerimiz 
farklı firmalarla görüşerek bazı 
anlaşmalar imzaladılar. Biz Kül-
tür ve Turizm Bakanlığı olarak 
100 ülkede uluslararası turizm 
fuarlarına katılıyoruz. Türkiye 
2017 yılında Avrupa’da en faz-
la turist çeken 3. ülke, dünyada 
da en fazla turist çeken 10 ülke 
arasındadır. Bu ülke turizmimiz 

açısından oldukça önemli. 2017 
yılında Türkiye’ye 33 milyon tu-
rist geldi. Bizim 2023 yılındaki 
hedefimiz 70 milyon turist ve 70 
milyar dolar turizm geliri. Sayın 
Cumhurbaşkanımız Recep Tay-
yip Erdoğan bir hedef belirledi. 
Bakanlık olarak bu hedefe ulaş-
mak adına çalışmalar ve gay-
retler sarf ediyoruz. Biz burada 
stant kiralayarak hem kendi 
turizm firmalarımızı burada ta-
nıtmış oluyoruz aynı zamanda 
yine fuar içerisinde Türkiye’den 
gelen büyük oteller, operatörler, 
acenteler de kendileri yer kirala-
dılar. Onlarda ülkemiz turizmi-
ne katkıda bulunuyorlar. Kültür 
ve Turizm Bakanlığı olarak sade 
fuar açma değil aynı zaman-
da tur operatörlerine destek de 
veriyoruz. Eğer bir operatör 
Türkiye’ye toplu olarak turist 
getiriyorsa Kültür Bakanlığımız 
buna destek veriyor. Bunların 

detayları bakanlığımızın inter-
net sitesinde yer almaktadır.” 

Konya Büyükşehir Belediyesi 
adına fuara katılan Yavuz Aylak 
da Konya şehri ile ilgili tanıtı-
cı bilgiler verip şunları söyledi: 
“Gönüller şehri Konya sloganı 
ile çıkmış olduğumuz bu yolcu-
lukta bu defa Kazakistan’daki 
fuara katılmış bulunmaktayız. 
Bizler sevginin ve hoşgörünün 
başkenti olarak bilinen Mevlana 
diyarından gelmekteyiz. Başka 
ülkelerde de katıldığımız fuar-
larda misafirlerimize bu sloga-
nımızı iletiyoruz. Biz gönüllerin 
şehriyiz, sizi sevgi ve kardeşlik-
le karşılayacağımızı söylüyoruz. 
Konya aynı zamanda Mevlana 
hazretlerinin şehridir. Mevlana 
hazretleri, Anadolu diyarında-
ki hoşgörünün yayılmasında 
ve insanlık sevgisinin, barışın 

teşkil olmasında Anadolu’da en 
önde gelen isimlerden bir tane-
sidir. Konya’mız aynı zamanda 
tarih ve kültür şehridir. 9400 
yıllık bir tarihi bulunmaktadır. 
Çatalhöyük şu an için bilinen ilk 
toplu yerleşimin başladığı yer 
olarak kabul edilmektedir. Kon-
ya Anadolu’da geçen pek çok 
medeniyetin geçiş güzergahın-
dadır ve bu medeniyetlerin he-
men hemen hepsi de Konya’da 
yaşam bulmuştur. Konya; 
Hititler, Frigyalılar ardından 
Roma, Bizans ve en sonunda 
Anadolu’yu Türk ve islam yur-
du haline getiren bizim ecda-
dımız Anadolu Selçukluları’na 
211 yıl başkentlik yapmıştır. 
Konya cumhuriyet döneminde 
de önemini devam ettirmiştir. 
Şu anda Konya ülkemizin nüfus 
anlamında 7. Büyük ili, arazi 
genişliği anlamında 42 bin km2 
ile en büyük ilidir. Birçok Av-

rupa ülkesinden büyüktür. Bu 
anlamda coğrafyasının genişliği 
pek çok farklı iklimin, kültürün 
bulunmasını da sağlamaktadır. 
Kazakistan’dan gelmek isteyen 
misafirlerimizin bütün bunla-
rın hepsini tek bir şehirde bu-
labilecekleri bir yerdir. Kültür 
turizmi, doğa turizmi ve buna 
benzer pek çok turizmin farklı 
alanlarını Konya’da görebilir-
ler. Biz her zaman şu sloganla 
yola devam ediyoruz “Aynı dili 
konuşanlar değil, aynı duy-
guyu paylaşanlar anlaşır.” Biz 
buradan gelen misafirlerimizle 
duygularımızla ve kalbimizden 
gelen sevgiyle anlaşacağımızı 
temin ediyoruz ve bütün Kaza-
kistanlı kardeşlerimizi Konya’ya 
davet ediyoruz. 

                                                                                                                                                      
     Tayfun Durdu

ALMATI’DA ULUSLARARASI 
TURİZM FUARI DÜZENLENDİ

РАДИ СОХРАНЕНИЯ 
МИРА И СОГЛАСИЯ
На протяжении вот уже мно-

гих лет Президент РК Нурсултан 
Абишевич Назарбаев обращается 
к казахстанскому народу с акту-
альными посланиями, которые 
вошли в историю страны. В них 
мы видим постепенное развитие 
страны в области промышлен-
ности, экономики, модернизации, 
образования, социологии и др. 

Рады оповестить вас о выходе нового 
журнала «Kazakistan Cumhuriyeti», который 
включает все послания и обращения Лидера 
страны к народу с 2008 по 2018 гг. Журнал 
печатается на турецком языке. На его стра-
ницах рассказывается о мудрой политике 
Главы государства, о его заботе о народе. 

В самом начале журнала вы ознакоми-
тесь с аналитической статьей доктора, про-
фессора Сейдуллы Садыкова. В статье опи-
сывается история становления страны как 
независимого и суверенного государства. 
После распада СССР 16 декабря 1991 года 
мир узнал о новом государстве под названи-
ем Казахстан. 

У истоков становления Казахстана, как 
суверенного государства, стоял Н. А. На-
зарбаев, на плечи которого легла огромная 
ответственность в построении молодого го-
сударства. Планы изначально были даль-
новидны. 10 октября 1997 года на заседа-
нии Парламента он представил Стратегию 
«Казахстан-2030». Именно в этот день ста-
ло ясно, что молодое государство приоб-
рело достойного Лидера и страну ожидает 
светлое будущее. 

В целях сохранения мира и согласия в 
стране, где проживает более 130 этносов, 
Президентом был создан уникальный инсти-
тут – Ассамблея народа Казахстана (АНК). 
Сегодня роль АНК огромна. 

Исходя из вышесказанного, можно сде-
лать вывод, что каждое послание Президен-
та своему народу становится историческим 
событием для страны. И каждый гражданин 
Казахстана обязан внимать этим посланиям 
своего Лидера. 
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Ежегодно универси-
тетами Турции прово-
дятся международные 
экзамены Yabancı Öğreсim 
Sınaları. 22 апреля в Тал-
гарском лицее-интернате 
№ 1 проводился экзамен 
среди 25 абитуриентов. 
Экзамен Yabancı Öğreсim 
Sınaları прошел в виде 
тестирования, особый 
акцент был сделан на 
математическую грамот-
ность и логику. Среди 
абитуриентов были окан-
чивающие школы, коллед-
жи и профессионально-
технические лицеи. 
Студенты писали тексты 
одновременно с Турцией, 
Германией, Кыргызстаном 
и Малайзией. 

Главными пред-
ставителями были 
преподаватели из 

университета Dumlupınar, на-
ходящегося в г. Кютахья, фи-
лиалы которого есть в Стам-
буле и Анкаре. Университет 
считается одним из лучших 
университетов Турции. Уни-
верситет Кютахья Думлу-
пинар – один из новейших 
университетов Турции. 

Как новое учреждение с 
названием «Университет Кю-
тахья Думлупинар» данный 
вуз начал функционировать 
с 3 июля 1992 года, прежде 
он был частью Университе-
та Анадолу с факультетом 
экономики и управления 

Kütahya, созданного 12 октяб-
ря 1974 года в качестве Выс-
шей школы бизнеса Кютахья 
под названием «Академия 
экономики и коммерческих 
наук Эскишехира».

Университет установил и 
поддерживает тесные связи 
с университетами за рубе-
жом, включая Университет 
Вирджинии в Соединенных 
Штатах Америки, Универси-
тет Брунеля в Соединенном 
Королевстве Англии и Ир-
ландии, Университет Пека 
в Венгрии и университеты, 
расположенные в респуб-
ликах бывшего Советско-
го Союза. Кроме того, DPU 
принимает участие в кон-

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

ференциях, симпозиумах и 
культурных мероприятиях, 
организованных сотрудни-
чающими учреждениями. 
Также университет является 
членом Европейской ассо-
циации университетов.

Университет Dumlupınar 
был создан по Указу Прави-
тельства № 3837 от 3 июля 
1992 года. Он имеет четыре 
факультета и два институ-
та. В составе Университета 
Анадолу, факультет эконо-
мики и административных 
наук Кютахья и профессио-
нальная школа Кютахья со-
ставляли ядро данного уни-
верситета.

Из университета при-

ехали два преподавателя, 
которые принимали экза-
мены у будущих студентов: 
Anıl İça – профессор, док-
тор биологических наук и 
Hasan Göçmez – инженер-
металлург, профессор. 

Балловым порогом явля-
ется 40 баллов. Если абиту-
риент наберет 40 баллов, он 
может претендовать на уче-
бу (на платной основе) не 
только на факультетах уни-
верситета Dumlupınar, но и в 
74 университетах Турции. 

«Поддерживая связь с 
вузами Турции, я говорила 
им, что у нас очень мно-
го студентов, жалеющих 
учиться в Турции. Заключив 
краткосрочное соглашение, 
мы в течение двух дней гото-
вились к экзаменам на базе 
Талгарского лицея», – гово-
рит председатель комитета 

образования республикан-
ского ТЭКЦ Дильдар Бадало-
ва. Среди абитуриентов есть 
учащиеся из Тараза, Алматы  
и Алматинской области.

Газета «АХЫСКА»

25 Şubat 2018 tarihinde Ho-
calı Katliamı'nı anma nedeniyle 
Saatli ilinin, Fetelikend köyü'nde 
Azerbaycan'ın farklı illerinden 
gelen Ahıska'lı Türkler ile birlikte 
bir toplantı gerçekleştirildi. Top-
lantıda güncel konular ile birlikte 
Azerbaycan'daki Ahıska'lı Türk-
lerin de sorunları görüşüldü, çö-
züm arandı. Toplantının sonun-
da söz alan Ahıskalılar  DATÜB 
Genel Başkanı Sayın Ziyaeddin 

DATÜB Genel Başkanı Sayın 
Ziyaeddin KASSANOV sözünü tuttu
İster bulunduğu ulvi görevi nedeniyle isterse de sade bir insan olarak her 

zaman her kesimden olan insanların hep yanında oldu Ziyaeddin Kassanov. 
Nerde bir ihtiyaç sahibi varsa ona yardım elini uzatan, destek olan, Ahıska’lı 
Türklere sahip çıkan yine O, oldu. Bunları yaparken de ne bir karşılık bekledi 
ne de bir teşekkür! 

Kassanov'dan bir çok konularda 
yardım talebinde bulundular.

Destek talebinde bulunan-
lardan biri de «Adıgün» Folklor 
ve Dans Grubu müdürü Yaşar 
hocamız oldu. O,  «23 nisan Ulu-
sal Egemenlik ve Çocuk Bayramı» 
dolayısıyla Türkiye'nin Aydın şeh-
rinde yapılacak etkinliklerine katıl-
mak  için «Adıgün» Folklor ve Dans 
Grubu üyelerinin  yol masrafl arının 
karşılanması ricasında bulundu. 

Sayın Genel Başkanı'mız hemen 
«Uçaklamı gitmek istersiniz yoksa 
otobüslemi?» diye sordu. Yaşar ho-
camız da «Uçakla» cevabını verdi.

Değerli Başkanımız «TAMAM» 
dedi ve «Size söz o evlatlarımızın 
bütün yol masrafl arını karşılaya-
cağım» sözünü verdi. Salonda alkış 
koptu. Toplantıya gele 500 kadar 
Ahıska'lı ve diğer misafirler bu 
davranışından dolayı Başkanımıza 
teşekkürlerini ilettiler.

Ve o gün geldi çattı. Dünya 
Ahıska Türkleri Birliği Genel Baş-
kanı Sayın Ziyaeddin Kassanov'un 
desteği, Azerbaycanda yaşayan 
Ahıska Türkleri «Vatan» İctimai 

Birliği Başkanı Sayın İbrahim 
Mammadov'un organizasyonu 
ile 21 nisan 2018 tarihinde «Adı-
gün» Folklor ve Dans Grubu 
Azerbaycan'ı ve Ahıska'lı Türkleri 
temsil etmek için Türkiye'ye yolcu 
edildi. Böylece «Adıgün» Folklor 
ve Dans Grubu artık Türkiye'nin 
Aydın şehrinde yapılan «23 nisan 
Ulusal Egemenlik ve Çocuk Bayra-
mı» etkinliklerine katıldılar. 

Bu DATÜB Genel Başka-
nı Sayın Ziyaeddin Kassanov'un 
başta geleceğimizin garantisi olan 
çocuklarımız olmak üzere bütün 
Ahıska'lı Türklere verdiği değerin 
ve sevginin göstergesidir.

Başkanımız milletimizin hu-
zurunda verdiği SÖZ'ünü tutarak 
hem bütün milletimizi hem de ço-
cuklarımızı sevindirmiş oldu. Bu 
Başkanımız tarafından 23 nisanda 
çocuklarımıza edilen en büyük he-
diyedir.

Kendisine bu davranışından 
dolayı teşekkür eder, gelecek faa-
liyetlerinde başarılar dileriz. 

Biz de elimizden gelen tüm 
imkanları kullanarak her zaman 
Sayın Başkanımız  Ziyaeddin 
Kassanov'un yanında yer alarak 
gereken desteği vereceğimizi be-
lirtmek isteriz.

Mevlüt İşık
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Организационные вопро-
сы: составление текста при-
гласительного билета, при-
обретение грамот, кубков 
и медалей было поручено 
Мухтазиму Таирову и Темир-
хану Исаеву. 

Также был составлен 
список участников турни-
ра: с. «Коксайек» – 8 чел.,                         

с. «Зертас» – 8 чел., г. Лен-
гер – 8 чел., с. «Достык» 
– 12 чел., «Киелитас» – 6 
чел., с. Первое Мая – 6 чел., 
с. «Красный луч» – 8 чел.,                  
с. «Алатау» – 4 чел., с. Кай-
нар – 4 человека. Общее 
количество участников – 64 
человека. По правилам тур-
нира проигравший выбывает 
из игры. Были назначены су-
дьи в составе: Кошкар Таста-
нов, Темирхан Исаев и Ясин-
бек Билалов. 

Турнир начался в точно 
назначенное время – 8.30 

утра. Председатель ТЭКЦ 
Толебийского района М. А. 
Таиров в своей поздрави-
тельной речи сказал: «Доро-
гие наши участники турнира! 
Вы все очень хорошо знаете 
о том, как наши деды и отцы 
любили играть в нарды, и 
мы, поддерживая эту тра-
дицию, вот уже девятый год 

подряд проводим первен-
ство по району. В этом году 
турнир посвящается празд-
нику – Дню единства и со-
гласия народа Казахстана. 
Это главная идея, которую 
поддерживает Президент            
Н. А. Назарбаев. Я хочу, что-
бы турнир прошел дружно и 
без спора между игроками. В 
добрый путь! Удачи всем!»

К 1 часу дня турнир за-
вершился. Первое место 
выиграл Арзыман Ахмедов 
из села «Красный луч». Мух-
тазим Таиров вручил ему ку-

бок, грамоту, медаль и пре-
мию в 15 000 тенге. Второе 
место – у Жамала Рустемо-
ва из села «Зертас». Зейнал 
Алиев вручил ему грамоту, 
медаль и премию в 10 000 
тенге. Третье место занял 
Исабай Камалов из города 
Шымкент. Председатель ко-
митета старейшин ТЭКЦ Ан-

сар Дапшанов вручили ему 
грамоту, медаль и премию в 
5 000 тенге.  

Турнир прошел очень 
организованно и дружно. В 
конце турнира всех участни-
ков ждал праздничный обед. 
Главный имам Тасим Алиев 
и имам Махат Шегебаев про-
читали суры из Корана. Были 
сделаны памятные фотогра-
фии.

Темирхан ИСАЕВ,
председатель

 СМИ Толебийского 
филиала ТЭКЦ ЮКО

Камал Шавхатович Рус-
темов – один из самых 
уважаемых людей своего 
села, пользующийся заслу-
женным авторитетом среди 
односельчан, воспитанный 
и добрый человек. Он ро-
дился 19 ноября 1953 года 
в селе «Зертас» Ленгерско-
го района ЮКО. Окончил 
среднюю школу в родном 
селе. В 1971 году поступил 
на курсы водителей, кото-
рые успешно окончил. 

В 1971–1986 гг. Камал 
бей был водителем в кол-
хозе «Большевик», в 1986–
1997 гг. – водителем УМС, 
в 1998–2012 гг. – води-

Толебийский филиал 
Турецкого этнокультурного 
центра «Ахыска» ЮКО во 
главе с Мухтазимом Аб-
дуллаевичем Таировым в 
девятый раз провел тради-
ционный чемпионат по нар-
дам. Этот турнир посвящен 
празднику – Дню единства 
народа Казахстана. 

ЛЮБИМАЯ ИГРА ПРЕДКОВ

НАЗНАЧЕНИЕ СТАРЕЙШИН

телем автобусного парка в 
Ленгерском районе, в 2016–              
2018 гг. – водителем сель-
совета села «Зертас». 16 
ноября 2018 года он вышел 
на заслуженный отдых. 

Создав семью в 1971 году, 
Камал Шавхатович Рустемов 
и Гульнар Мурадова вырас-
тили и воспитали трех сыно-
вей и дочь. Сыновья пошли 
по стопам отца.

Эльбаги Дурсунович Ток-
лаев также пользуется ува-
жением среди жителей сво-
его родного города Ленгер. 
Он родился в 1950 году в го-
роде Ош Киргизской ССР. В 

1956 году семья Токлаевых 
переехала в город Ленгер 
(ЮКО). 

Эльбаги Токлаев окончил 
восемь классов, проучив-
шись в средней школе № 2 
родного города. По семей-
ным обстоятельствам он не 
смог продолжить учебу и на-
чал трудовую деятельность 
водителем, был также и раз-
норабочим. 

Создав семью в 1969 
году, Эльбаги Дурсунович и 
Шарабан ханым вырастили 
и воспитали 4 детей. Сейчас 
у них десять внуков и один 
правнук.

5 марта решением Толебий-
ского филиала Турецкого эт-
нокультурного центра «Ахыс-
ка» ЮКО были назначены 
старейшины: Камал Шавхато-
вич Рустемов из села «Зертас» 
и Эльбаги Дурсунович Токла-
ев из города Ленгер. 

- Кинотеатр
- Центр семейного  отдыха

Наурызбай батыра 7Б (уг.ул. Райымбек)
www.atrium-almaty.kz
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Женская одежда
Аксессуары
Мужская одежда
Косметика
Одежда для детей

По вопросам 
аренды 

обращаться 
по тел: 344 13 04

 

Поздравляем!

С 70-летием, с этим прекрасным юбилеем по-
здравляем замечательного человека – ИСКАНДӘРА 
МАМЕДОВА. От души Вам желаем счастливых дней 
и светлой радости, крепкого здоровья и теплоты род-
ных сердец, душевной гармонии, семейного благопо-
лучия и долговечного счастья.

Искандәр Мамедов после окончания школы ушел 
в армию, после армии работал в органах внутренних 
дел. Служил народу 25 лет, он – заслуженный поли-
цейский. Он родился 1 мая –  в День солидарности, 
единства и труда, поэтому полностью оправдал зва-
ние заслуженного полицейского.

В день рождения желаем
Счастья мы без меры.
Восхищения выражаем
Мы милиционеру.

Служба сложная твоя
Нам необходима.
Ведь она от жизни нашей
Уж неотделима.

Чтоб всегда здоровье было,
Беды миновали.
На погонах твоих ярко
Звездочки мерцали.

С наилучшими пожеланиями, 
племянники юбиляра 

Руслан, Ислам и Муслим

С нС аилиллучшучшшимм
плплелем

РусРуРусланал , 

«Единство, межнациональное согласие и политическая стабильность – 
это главное, чего хочет наш народ».

Н. А. Назарбаев



11

11

www.ahiska-gazeta.com
Қазақстан Республикасы Түрік этномәдени орталығының халықаралық басылымы

info@ahiska-gazeta.com

 27 апреля  2018№ 17Газета «Ахыска» Ahıska Gazetesi

В минувшие выходные театр представил хореографиче-
ский дивертисмент «Сквозь поколения», который, бесспорно, 
встанет в ряд самых красочных выступлений артистов корей-
ского академического. В зале были зрители разных поколе-
ний, и все с нескрываемым восхищением аплодировали арти-
стам, чьи выступления были не только яркими, зрелищными, 
выдержанными стилистически в духе того далекого времени и 
в то же время современными для зрителей всех национально-
стей. Артисты сделали концерт познавательным для тех, кто 
еще только приобщается к корейской культуре.

О многом в тот вечер красноречиво поведал танец масте-
ров сцены, в котором можно было прочитать неповторимую 
суть корейской души, благодаря которой о ней говорят: «Зага-
дочная, таинственная». Со сцены звучала, нет, лилась музыка 
— такая разная, такая всепоглощающая и такая завораживаю-
щая — иногда зовущая за собой, иногда заставляющая просто 
задуматься о таинстве происходящего. В ней было столько 
эмоций, столько искренности. Хотелось ее полностью понять 
и хотя бы мысленно или даже в воображении  вторить этим 
дождям, этим ветрам, этим прекрасным душевным порывам. 
Кажется, все это когда-то очень давно ты уже слышал и не 
раз. Но прозвучало все с новой силой, в новом прочтении.

В программу выступлений вошли танцевальные номера со-
временных и классических жанров: новогодний танец львов, 
придворный танец «Хвакванму», танец с веерами, ритуаль-
ный танец «Сальпхури», шаманский танец, танец с ножами 

«Кхальчум», северокорейские хореографические композиции, 
танцы с барабанами. Ведущие солисты и музыканты театра 
выступили с классическими произведениями, порадовав изыс-
канного слушателя своими голосами и многоголосьем музы-
кальных народных инструментов, многие из которых были 
привезены из Южной Кореи в дар, поэтому и есть они только в 
стенах Корейского театра, а звучат в дни больших праздников 
на территории всего Казахстана.

Однако можно сказать, что буквально пронизывала всю 
программу концерта тема культуры корейского народа — той 
основы творчества, без которой нет высокого искусства. Мы 
зачарованно оглядываемся назад – в ту древность, в ко-
торой когда-то зародилась культура. А гордиться есть чем. 
Вдумайтесь только. На протяжении истории сроком в пять 
тысячелетий развивается и крепнет корейская культура, яв-
ляясь сегодня одной из старейших в мировой сокровищнице. 
Поэтому тема концерта, выбранная и разработанная авто-
рами сценария Надеждой Ким и Евгением Ли, а также под-
готовленная хореографами-постановщиками Ларисой Ким и 
Анной Цой, совершенно беспроигрышная: «Сквозь поколе-
ния».

В центре зрительских симпатий был, конечно, танец с 
веерами «Пучечум» в исполнении балетной группы, где со-
лировала Анель Когай. Многие открыли для себя танцы, 
о которых раньше только слышали: Хвагванму — солистка 
Елизавета Цой, Муданг чум — Анна Цой и Анастасия Цой, 
Сальпхури — Юлия Цой, танец деревенского озорника — 
Мейрамбек Ажигалиев, Ельтубаль сангмо (шапка с длинной 
лентой) — Тимур Лян. 

Когда в театре говорят о хореографии и танцевальном ис-
кусстве, то подразумевают имя Ларисы Валентиновны Ким, 
кавалера ордена «Достык» 2-й степени, лауреата первой на-
циональной театральной премии «Сахнегер» 2017 года в но-
минации «Лучший балетмейстер года». И это совсем не пре-
увеличение, ведь все танцовщицы, которые радовали нас и 
будут радовать своим мастерством дальше — ее ученики. Ны-
нешний замечательный концерт — блестящая работа Ларисы 
Валентиновны. Однако даже если речь идет о танце, музыка 
дождя, ветра и других природных явлений не могла не прозву-
чать на сцене Корейского театра и в день торжества «музыки 
в движении».

Сквозь поколения» …
 и на века

Государственный республиканский ака-
демический корейский театр музыкальной 
комедии не перестает радовать поклонников 
высокого искусства своими премьерами, пре-
зентациями, новинками сезона.

Kazakistan Tarım Bakan 
Yardımcısı Arman Evniyev, 
Siriderya havzası hidro enerji 
kaynaklarının kullanılmasıyla 
ilgili Kazakistan, Kırgızistan, 
Özbekistan ve Tacikistan arasın-
da yeni dörtlü anlaşma yapılma-
sı önerisini getirdi.

 
Evniyev, «Sınır aşan nehir su-

larının korunması ve kullanım 
durumu» temalı toplantıda yaptı-
ğı konuşmada, Kazakistan'ın Rus-
ya ile olan sınırından Yayık, Çin 
sınırında İrtiş ve İli havzası yer 
alırken, Kırgızistan sınırında Şu, 
Talas'ın yanı sıra Siriderya havza-
larının bulunduğunu aktardı.

Çin'in su ihtiyaçlarını artır-
masıyla İrtiş ve İli nehirlerinde 
suyun azaldığını kaydeden Eyni-
yev, bunun olumsuz çevre riskleri 
taşımasının yanı sıra ülkesindeki 
tarım alanlarının sulanmasını da 
zora soktuğunu söyledi.

Evniyev, Kazakistan ile Çin 
arasında su paylaşımı anlaşma-
sının olmadığına işaret ederek, 
İrtiş ve İli nehir sularının paylaşı-
mıyla ilgili anlaşmanın yapılması 
yönünde çalışmaların sürdüğünü 
aktardı.

Eyniyev ayrıca, Rusya ile ara-
larında Yayık Nehri seviyesinin 
düşmesiyle çevresel durumun kö-
tüleşmesi ve Kigaç nehir suyunun 
kullanılmasıyla ilgili anlaşmanın 
olmaması gibi sorunları çözmek 
için çaba gösterdiklerini aktardı.

Eyniyev, Kazakistan, Kırgı-
zistan, Özbekistan ve Tacikistan 
hükümetleri arasında Siriderya 
Havzası'ndaki hidro enerji kay-
naklarının kullanılmasına ilişkin 
anlaşma normlarının yerine geti-
rilmediğini kaydetti.

Özbekistan'ın dostluk kana-
lı aracılığıyla Güney Kazakis-
tan eyaletine su verilmesinin, 
Kazakistan'ın isteğine uygun ol-
madığını savunan Eyniyev, Öz-
bekistan ile sınır aşan nehirlerin 
ve ülkelerarası kanalların ortak 
kullanılmasıyla ilgili bir anlaşma 
olmamasının da sorun teşkil etti-
ğini dile getirdi.

Evniyev, «Siriderya Havza'sının 
hidro enerji kaynaklarının kul-
lanılmasıyla ilgili yeni dörtlü an-
laşma yapılmalı. Özbekistan ile 
birlikte gerekli su akışının sağlan-
ması için önlemler alınmalı, mal 
değişimi yoluyla Kırgızistan'dan 
elektrik enerjisini alma konusu 

üzerinde çalışılmalı, Kazakistan ile 
Özbekistan'ın su alanındaki işbir-
liği yol haritasındaki maddelerin 
uygulanması sağlanmalı.» dedi.

«Uluslararası konsorsiyum, 
sorunu kapsamlı bir şekilde 

çözebilir»

Kazakistan Dışişleri Bakan 
Yardımcısı Galımjan Koyşıba-
yev de su sorununa Aral sorunu 
üzerinden baktıklarını vurguladı. 
Koyşıbayev, Uluslararası Aral'ı 
Kurtarma Fonu dönem başkan-
lığının Türkmenistan'a geçmesi 
ve Özbekistan'da iktidar değişik-
liğinin su sorununun bölgedeki 
beş ülke tarafından yeniden tar-
tışılmasına imkan sağlayacağını 
söyledi.

Koyşıbayev, Kırgızistan'ın 
«Özbekistan'ın yapıcı olmayan 
pozisyonu» nedeniyle Uluslarara-
sı Aral Fonundaki katılımını don-
durduğunu aktararak, Kırgızistan'ı 
katılmaya ikna etmeye çalıştıkları-
nı dile getirdi.

Aral sorununun bu yılın 
önemli konularından biri olacağı-
nın altını çizen Koyşıbayev, ağus-
tos ayının sonunda Aral Fonu 
kurucu ülkeler devlet başkanları 
zirvesinin yapılmasının beklendi-
ğini ve burada önemli konuların 
ele alınmasının öngörüldüğünü 
kaydetti.

Koyşıbayev, şu ana kadar bi-
reysel önlemler aldıklarını ifade 
ederek, «Cumhurbaşkanımızın 
1990'lı yılların başından beri açık-

ladığı uluslararası hidro enerji 
konsorsiyumu oluşturma önerisi, 
sorunu kapsamlı bir şekilde çö-
zebilir. Aksi halde çıkarları kar-

şılaştırmak zor. Birilerine elekt-
rik enerjisi lazım, diğerlerine su, 
üçüncülerin hiçbir şeye ihtiyacı 
yok.» dedi.

Sovyetler Birliği'nin dağıl-
masından sonra ülkeler arası su 
kaynaklarının kullanılmasıyla 
ilgili ilk anlaşma 1992 yılında 
Kazakistan, Kırgızistan, Tacikis-
tan, Özbekistan ve Türkmenistan 
tarafından yapılmış, aynı ülkeler 
Orta Asya'da yok olmakta olan 
Aral Gölü'nü kurtarmak için 
Uluslararası Aral'ı kurtarma fonu 
oluşturmuştu.

1998'de Kazakistan, Kırgı-
zistan, Tacikistan ve Özbekistan 
hükümetleri arasında Siriderya 
Havzası hidro enerji kaynakları-
nın kullanılmasıyla ilgili anlaşma 
imzalanmıştı.

Orta Asya'da yok olmakta olan 
Aral Denizi'ni besleyen büyük ne-
hirlerden Amuderya suyun yüzde 
80'ni Tacikistan nehirlerinden 
alırken, Siriderya da Kırgızistan'da 
doğuyor.

Afganistan, Türkmenistan 
ve Özbekistan sınırlarında geçen 
Amuderya, söz konusu ülkele-
rin tarım arazileri için kullanılı-
yor. Siriderya da Özbekistan ile 
Kazakistan'ın güneyindeki tarım 
alanlarını besliyor.

Yüzölçümü olarak dünyanın 
9. büyük ülkesi olan Kazakistan, 
sınırlı su kaynaklarına sahip.

Kazakistan Orta Asya’daki Su 
Sorununa Çözüm Arıyor 
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Береке басы - бірлікте
       
Елімізде Қазақстан халқының бірлігі күні мерекесі 

жыл сайын ұйымдастырылып келеді. Биыл да 
республиканың әр өңірінде айтулы мейрам бар сән-
салтанатымен атап өтілмек.

      
Солардың бірі - «Алатау» дәстүрлі өнер театрының концерт залында 

өтетін мерекелік қойылым. 28 сәуір күні Елбасы Н.Ә.Назарбаевтың «Ру-
хани жаңғыру» мақала-бағдарламасы, Елордасы Астананың 20 жылдық 
мерейтойы мен 1 мамыр – Қазақстан халқы бірлігі күні аясында Театр 
өнерпаздарының қатысуымен «Береке басы -бірлікте» атты концерт 
ұйымдастырылмақ.

Мерекелік шара барысында Театр өнерпаздары Жәкен Омаров, 
Алма Аманжолова, Санат Исаев, Қазыбек Әдікей, Жасұлан Мұсағалиев, 
Қайратбек Бектұрсын, Айсәуле Қайырғазина, Сәулежан Тақзия, Шаттық 
Уатқан, Жасұлан Сақаев, Ерғали Ағайдаров ән шырқаса, сонымен бірге 
«Алатау серілері» тобы да өнер көрсетеді.

Концерттегі жаңалықтың бірі - Театр жанынан таяуда құрылған «Ала-
тау» фольклорлық-этнографиялық ансамблі алғаш рет үлкен сахнаға 
шықпақ. ҚР-ның Мәдениет қайраткері, «Дарын» Мемлекеттік жастар 
сыйлығының лауреаты Марат Нүкеев жетекшілік етеді.

Естеріңізге сала кетсек, аталған мереке елбасының Жарлығымен 
1995 жылы жарияланған болатын. Содан бері Қазақстанда 1 мамыр 
мерекесі дәстүрлі түрде тойланып жүр.  

Айна Төлеутаева

М.Әуезов атындағы Қазақ 
Мемлекеттік академиялық 
драма театрында қазақ 
өнерінің жарық жұлдызы, 
Қазақстанның Халық 
артисі, Мемлекеттік 
сыйлықтың лауреаты 
Әнуарбек Молдабековтың 
80 жылдығына арналған 
дәстүрлі «Театр көктемі - 
2018» фестивалі ашылды. 

Сәуір айының 25-27 
аралығына жоспарланған 
фестивальдің ашылу 

салтанатына орай БАҚ өкілдері 
үшін баспасөз мәслихаты 
ұйымдастырылды. 

Оған өнердің абызы КСРО 
Халық артисі, «Қазақстанның Еңбек 
Ері» орденінің иегері, М.Әуезов 
атындағы театрдың көркемдік 
жетекшісі Асанәлі Әшімов, театр 
директоры, Қазақстанның еңбек 
сіңірген қайраткері Асхат Маемиров 
және Қазақстанның Халық артисі, 
Мемлекеттік сыйлықтың лауреа-
ты, «Еңбек қызыл ту», «Парасат», 
«Отан», «Достық»  ордендерінің, 
«Мәдениет үздігі» төсбелгісінің иегері 
Сәбит Оразбаев қатысты.

Алғашқы сөз кезегін PhD док-
торы, «Болашақ» Президенттік 
стипендиясының иегері, аталған 
театрдың директоры Асхат Маеми-
ров алды.

-Биылғы театр көктемін Әнуар 
Молдабековтың 80 жылдығына ар-
нап отырмыз. Әсіресе жас буындар 
үшін, студенттер үшін, театр сүйер 
қауым үшін үлкен мереке болғалы 
тұр. Бүгін Әнуар Молдабековтың 
кинодағы төлқұжаты Шегенің рөлі 
болатын болса, біз сол «Қыз Жібек» 
сазды драмасынан бастағалы жа-
тырмыз. Арнайы қазылар алқасы 
жұмыс жасайтын болады. Театрдың 
ішіндегі фестиваль болғандықтан, 
Әнуар ағамыздың өмірде де, өнерде 
де досы болған Қазақстанның Еңбек 
Ері Асанәлі Әшімов ағамыз қазылар 
алқасының төрағасы болады. 

Қойылымдардан бөлек, «Өзіндік 
жұмыс» деген болады. Театрдың 
артистері ізденеді, яғни репертуарлық 
спектакльдерден бөлек, жас 
режиссерлардың ізденісінен туған 
бес қойылым болады, - деді  театр 
директоры Асхат Максимұлы.

-Бүгін Әнуарбекті еске алдық. Ба-
сына бардық. Кеше ғана бірге шау-
ып жүрген жігіт, міне 33 жыл болды, 
арамызда жоқ. Биылғы еске алу 
фестивалін Әнуарға арнап жатыр-
мыз. Талай образдарды жасаған. 
Кинодағы образдарын білесіздер. 
Соның бірі, халықтың сүйіспеншілігіне 
бөленген рөлі - Шеге еді. Халықтың 
бәрі бағалады. 

Әнуардың еңбек жолы өте күрделі 
болды. Бұл өзі балалар үйінде болған 
жігіт. Әнуарбек, Әзербайжан, Ыды-
рыс, Нұрмұқан, Фаридалар театрдың 
ядросы, осы біздің театрды кезінде 
Кеңес Одағының ішінде төртінші 
орынға шығарды. Міне, Әнуарбектің 
жасаған еңбегін бағалап, бүгінгі күні 
соны еске алып отырмыз, – деді 
КСРО Халық артисі, «Қазақстанның 
Еңбек Ері» орденінің иегері, М.Әуезов 
атындағы театрдың көркемдік 
жетекшісі Асанәлі Әшімов.

- Әнуарбек туралы көп дүние айтуға 
болар еді. Аз ғұмыр кешкенімен, 
өте көп бейнелер жасады. Сөйтсек, 
оның ойы халыққа кеңінен қызмет 
жасау екен. Жұмысын Қарағанды 
облыстық драма театрында 
бастаған Ә.Молдабеков  сахнада 
М.Әуезовтің «Қобыландысында» 
Қобыланды, «Түнгі сарынында» 
Жантас, С.Мұқановтың «Мөлдір 
махаббатында» Еркін, Шекспирдің 
«Ромео-Джульеттасында» Тибальт, 
Кебекті, Тәңірбергенді ойнап об-
раздар жасады. Оның жасаған 
кейіпкерлері өте шоқтығы биік еді. 
Мәскеуге барып, «Ваня ағайды» 
ойнап, орыстардың өздерін таң 
қалдырып, театрымыздың абы-
ройын асқақтатты. Айта берсең, 
сомдаған бейнелері өте көп. Басты-
сы халқына, көрермендеріне адал 
қызмет етті. Амал қанша, 47 жасын-
да ерте кетті, - дейді  Қазақстанның 
Халық артисі Сәбит Оразбаев.

Айта кету керек, өзіндік жұмыста 
фестивальге қатысушы жас актерлар 
мен режиессерлердың А.Пушкиннің 
«Тас мейман» трагедиясын, 
Р.Эрдманның «Өле қалсам қайтеді?!» 
комедиялық қойылымын, Э.Олбидің 
«Зоопарк» психофизикалық драма-
сын, В.Гогольдың «Жындының жаз-
балары» және У.Шекспирдің «Яго» 
деген атаумен моно қойылымдарын 
сомдауы жоспарланған.

Шара аясында Әнуарбек 
Молдабековтің шығармашылығына 
арналған  көрме ұйымдастырылды. 
Көрмеге Ә.Молдабековтың те-
атр музейінің  қорында сақталған 

Алматыда «Театр көктемі – 
2018»  фестивалі ашылды

сахналық костюмдері, суреттері, 
мақтау қағаздары, БАҚ беттерінде 
жарияланған сұхбаттары және жеке 
заттары қойылған. 

Театрдың баспасөз қызметінің 
хабарлауынша, келген қонақтар 
Әнуарбек Молдабековтің көптеген 
образдар галереясына куә бол-
ды. Шын мәнінде қазақ театрының 
кеңестігін өркендеткен, нағыз алтын 
дәуірді жасаған алтын тұлғалардың 
алпысыншы жылдардағы суреттері 
көрмеге келушілерді қайран 
қалдырды.

 Фестиваль жеңімпаздарды мара-
паттау  рәсімімен аяқталады.

 



13

13

www.ahiska-gazeta.com
Қазақстан Республикасы Түрік этномәдени орталығының халықаралық басылымы

info@ahiska-gazeta.com

 27 апреля  2018№ 17Газета «Ахыска» Ahıska Gazetesi Ассамблея Народа Казахстана

Dostyk ave. 105, 050051, Almaty,
Kazakhstan

Tel.: 007 (727) 258 11 11

В Павлодарском государ-
ственном универститете им. 
С. Торайгырова состоялась 
встреча экспертов, посвя-
щенная реализации респу-
бликанского проекта «Новое 
гуманитарное знание. 100 
новых учебников на казах-
ском языке».

Модератором мероприятия вы-
ступил заведующий секретариатом, 
заместитель Ассамблеи народа 
Казахстана Павлодарской области               
С. Жетписбаев.

О важности мероприятия для 
развития интеллектуального потен-
циала нашей страны поделились 
присутствующие. Благодаря проекту 

не только пополняется интеллеку-
тальная копилка, но и открываются 
двери молодым людям к мировым 
сокровищам, как отметили участники 
мероприятия.

Сейсембай Жетписбаев, отметил, 
что это событие весьма значимое в 
истории казахстанского образова-
ния, способствующее улучшению 
его качества и выходу на мировой 
уровень.

В своем выступлении председа-
тель научно-экспертной группы АНК 
Павлодарской области, зав. кафе-
дрой АНК, доктор исторических наук, 
профессор Сауле Мамытова отме-

тила, что в условиях глобализации 
осуществление проекта «100 новых 
учебников на казахском языке» в 
рамках политики духовной модерни-
зации имеет огромное значение.

«Проект, прежде всего, направлен 
на создание условий для повышения 
конкурентоспособности нации, вхож-
дения Казахстана в ряды передовых 
стран мира. Без сомнения, работа с 
самыми востребованными учебни-
ками в мире, которые используют 
лучшие университеты мира, значи-
тельно повысит интеллектуальный 
потенциал не только казахстанско-
го студенчества, но и всей казах-
станской нации. Работа с лучшими 
учебниками мира повысит качество 
образования и откроет новые воз-
можности для развития отечествен-
ной науки», — сказала она.

Стоить отметить, что мероприя-
тия, посвященные реализации рес-
публиканского проекта «Новое 
гуманитарное знание. 100 новых 
учебников на казахском языке» про-
граммы «Рухани жаңғыру», прошли 
также в Павлодарском государствен-
ном педагогическом университете и 
Инновационном Евразийском Уни-
верситете.

С подготовленными учебниками 
можно ознакомиться на сайте Наци-
онального бюро переводов, а также 
в библиотеках вузов, которые с ново-
го учебного года будут внедрять их в 
учебный процесс.

23 апреля в Доме друж-
бы — центре общественного 
согласия открывшийся 14 
марта «Центр досудебного 
урегулирования споров и 
примирительных процедур» 
посетила гостья из Астаны.

Улбосын Сулейменова — судья 
Верховного Суда Республики Казах-
стан встретилась с представителями 
областного суда ВКО и медиаторами 
Дома дружбы.

В свою очередь, председатель 
судебной коллегии по гражданским 
делам Восточно-Казахстанского об-
ластного суда Дамир Абдугалиев вы-
разил благодарность директору Дома 
дружбы — центра общественного со-
гласия Э. Толеубекову за предостав-
ление возможности открытия и ак-
тивной работы в его стенах «Центра 
досудебного урегулирования споров 
и примирительных процедур».

С 2015 года во исполнение Ука-
за Главы государства, Председате-
ля Ассамблеи народа Казахстана                 
Н. А. Назарбаева Дом дружбы — 
центр общественного согласия раз-
вивает институт медиации, как одно-
го из основных направлений своей 

100 новых учебников на казахском языке

деятельности. Для эффективной 
работы в деле развития медиации в 
Восточном Казахстане Ассамблеей 
народа Казахстана ВКО в 2016 году 
был заключен меморандум о сотруд-
ничестве с такими структурами, как 
Восточно-Казахстанский областной 
суд, Департамент юстиции ВКО, 
Департамент внутренних дел ВКО, 
Управление  образования ВКО, 
Управление здравоохранения ВКО, 
ЧУ «Центр медиации «Шаңырақ», 
представительство ОО «Нацио-
нальной  Палаты  Медиаторов» по 
ВКО, ОО «Восточно-Казахстанский 
Центр Медиации и Права “Аль-
тернатива”» и Коллегия адвокатов 
ВКО.

На базе кабинета медиации Дома 
дружбы — центра общественного 
согласия, в рамках реализации По-
становления Главы государства по 
созданию программы «Цифровой 
Казахстан» был открыт «Виртуаль-
ный кабинет медиации». Преимуще-
ство виртуального кабинета в том, 
что каждый человек в любом удоб-
ном месте и в любое время через 
компьютер или мобильный телефон 
может обратиться к профессиональ-
ным медиаторам, и за короткий срок 
решить свои вопросы.

Гостья из столицы
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ская деятельность. Могут 
возникнуть сбои в здоро-
вье. Не игнорируйте подо-
зрительные симптомы, про-
верьтесь!

КОЗЕРОГ
Вас ждет 

незабываемый 
период! Будет 
много прият-
ных встреч, 

мероприятий, на которые 
вас непременно пригласят. 
Да и настроение у вас, на-
конец, станет хорошим. Не 
пропустите выгодное пред-
ложение! Сначала оно по-
кажется вам рискованным, 
но в этот раз вы можете 
пойти на риск.

ВОДОЛЕЙ
П е р и о д 

нестабилен : 
сегодня вы 
можете полу-
чить награду, 
а завтра разочароваться в 
чем-либо. Принимайте все 
с благодарностью, тогда 
легко переживете это вре-
мя. Сейчас можно зани-
маться благотворительно-
стью: вам зачтется. Кстати, 
в конце недели ожидайте 
материальной награды.

РЫБЫ
Тщатель -

но выбирайте 
тех, с кем бу-
дете общаться 
в этот период. 

Любой человек сможет ока-
зать на вас влияние. В от-
ношениях с возлюбленным 
постарайтесь быть мягче, 
доброжелательнее. Горды-
ня и высокомерие сейчас 
ни к чему. Больше гуляйте 
на свежем воздухе и отды-
хайте.

могать в этот период. А тех, 
кто станет вставлять палки в 
колеса, держите от себя по-
дальше. Неурядицы могут 
возникнуть на работе, где 
коллеги вам позавидуют. 
Энергия будет бить ключом в 
период майских праздников. 
Воспользуйтесь этим!

ДЕВА
Судьба предо-

ставит вам шанс не-
плохо заработать, но 
для этого придется 

выложиться по полной. Будь-
те готовы к командировкам, 
рабочим вечерам и занятым 
выходным. Зато в личной 
жизни все будет замечатель-
но. Любимый человек всегда 
поддержит и будет рядом, 
если понадобится.

ВЕСЫ
Пора проана-

лизировать соб-
ственные ошибки 
и сделать соответствующие 
выводы. Это поможет вам 
в будущем. Сейчас можно 
планировать отпуск и зака-
зывать билеты: получится 
сэкономить. Проблем доста-
вят старшие родственники: 
за ними потребуется особый 
уход.

СКОРПИОН
В личной жиз-

ни вам придется 
сделать непро-
стой выбор: уйти 
или остаться. 

Слушайте свое сердце, а не 
друзей. Тогда не ошибетесь. 
Долги, которые вы сможете 
отдать в этот период, не от-
разятся на вашем бюджете. 
Так что лучше сделать это 
сейчас, тем более финансы 
позволяют.

СТРЕЛЕЦ
Вам бу-

дет не хватать 
эмоциональной 
стабильности. 
Настроение бу-
дет меняться 
каждый день, если не каждый 
час. Справиться в этот пери-
од поможет любая творче-

ОВЕН
У Овна в на-

чале мая есть 
шанс познако-

миться с человеком, кото-
рый в корне изменит вашу 
жизнь. Но прежде чем все 
бросать, взвесьте за и про-
тив. Период хорош для по-
лучения новых знаний и по-
вышения квалификации на 
работе. Дома же будет за-
тишье, которое подействует 
на вас наилучшим образом.

ТЕЛЕЦ
Звезды сове-

туют Тельцам в 
первые дни мая  
уделять меньше 
времени работе и боль-
ше семье. Не старайтесь в 
офисе поразить всех своим 
трудолюбием: никто этого 
не оценит. В конце недели 
возможны стрессы. Восста-
новиться после них помо-
жет расслабляющий массаж 
или поход в спа-салон.

БЛИЗНЕЦЫ
Если у вас 

были соперники, 
особенно на лю-
бовном фронте, 

сейчас с ними будет по-
кончено! Вы окажетесь на 
высоте. Но не задирайте 
нос, иначе успех окажется 
мимолетным. Вас могут от-
править в командировку, 
лучше не отказывайтесь. 
Поработайте на славу!

РАК
Именно сей-

час вам стоит 
п о п р о б о в а т ь 
что-нибудь не-
обычное, чем вы раньше 
не занимались. Это может 
открыть для вас новые го-
ризонты. Не бойтесь рас-
статься с людьми, с которы-
ми вам не по пути. Сейчас 
разрыв произойдет менее 
болезненно, чем если слу-
чится позднее.

ЛЕВ
Не забывайте 

благодарить всех, 
кто вам будет по-

Строительство Строительство 
многоквартирных жилых домов многоквартирных жилых домов 
с объектами обслуживания с объектами обслуживания 
и подземными паркингами.и подземными паркингами.

г. Алматы,  Алатауский район,  микрорайон «Акбулак»,  ул. 3, участок 33/1.
(Жалғасы келесі сонда)

c 30 апреля по 6 мая 2018 года

Всем удачи!
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Aktau Şubesi 
Adresi: 17.bölge, Iş Merkezi 

«Zodiak» 1.kat,  No:39
Aktau/Kazakistan, 130000

Telefon: +7(7292) 20-49-33
Fax: +7(7292) 20-49-34

24
154

Реклама

175175   Бутиков Европейского товара

Скидки от 20% до 70%

– Женская одежда
– Вечерние платья
– Мужская одежда
– Одежда для детей
– Кожаные  изделия
– Косметика
– Парфюмерия
– Часы и сувениры
– Сотовые аксессуары
– Военные товары

Для аренды офисов и бутиков звоните по тел: 277 54 81, 277 54 82

+7 727 277 54 81
ул.Абая, 140 (уг. ул. Гагарина)

www.tdarena.kz

Şimkent Şubesi 
Adresi: Kunaeva cad.59

Şimkent/Kazakistan
Telefon: +7(7252) 99-99-00

Fax: +7(7252) 99-99-02
E-maıl:shymkent@kzibank.kz


